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Martin Fernando Miras fue exculpado y liberado, luego de estar preso por más de dos años. Estaba 

acusado de pertenecer a una banda que comercializaba drogas. Había sido detenido en 2022 luego 

de que encontraran cocaína y marihuana en el sector de la UP 3 donde fabricaban hostias. Se com-

probó que cuando la droga fue ingresada Miras se encontraba de vacaciones. Policiales 5

Tras dos años en prisión, exculparon  
al agente penitenciario acusado de  
comercializar drogas dentro de la UP3

99 AÑOS

Así lo revelan los datos de nacimientos en el hospital San Felipe y en el sanatorio Nuestra Señora del Rosario, a los que accedió 

EL NORTE. El año pasado nacieron 1554 bebés en San Nicolás, consolidando una tendencia decreciente que se repite desde 2019 

cuando se produjeron 2281 nacimientos, 30 menos que en 2018. El factor económico se presenta como una de las variables 

determinantes al momento de la planificación familiar. En Foco 2

EL FACTOR ECONÓMICO, UNA DE LAS CLAVES PARA ENTENDER ESTE ESCENARIO

En 2024 la tasa de natalidad  
en San Nicolás volvió a caer  
y acumula seis años en baja

Así lo consignaron las dos únicas ópticas 

que trabajan con dicho programa, donde 

se reciben a diario gran cantidad de 

consultas de los pacientes que esperan 

los lentes ya tramitados. Local 3

Desde las 17.00, recibirá a Gimnasia 

de Chivilcoy en el partido de ida de 

la semi de la Región Pampeana Norte, 

persiguiendo el sueño de ascenso al 

Federal A. Deportes 21
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Los números son fríos, como se 

sabe. Pero también son sentencias 

que permiten analizar un escenario 

con rigor estadístico. Eso es lo que 

se propone este informe a partir de 

los datos que el hospital San Felipe 

y el sanatorio Nuestra Señora del 

Rosario le proporcionaran a EL NOR-

TE en cuanto a cantidad de bebés 

nacidos en San Nicolás durante los 

seis últimos años. 

En 2018 habían nacido 2311 niños 

y niñas, según el dato proporcionado 

por la cartera de salud bonaerense. 

Ese registro marcó un crecimiento 

en relación a los 2284 de 2017.  

En 2019 comienza a caer la tasa 

de natalidad. Ese año hubo un total 

de 2281 nacimientos, de los cuales 

1110 tuvieron lugar en el hospital y 

1171 en el sanatorio de la UOM.  

En 2020 fueron 2166 los bebés 

nacidos en San Nicolás: 1187 en el 

hospital y 979 en el centro de salud 

del gremio metalúrgico. Ya en 2021 

el número de bebés nacidos en la ciu-

dad siguió cayendo: fueron 1885 en 

2021 (1080 en el hospital y 805 en la 

UOM). En 2022 fueron 1829 (1047 en 

el nosocomio provincial y 782 en el 

sanatorio del gremio). Y en 2023 na-

cieron en este distrito 1701 bebés. En 

2024, año que acaba de terminar, hubo 

en San Nicolás 1554 bebés (924 en 

HIGA y 630 en UOM). 

Las justificaciones que expresan las 

personas que optan por no tener uno 

o más hijos están basadas en la falta 

de dinero suficiente, demasiadas horas 

de trabajo para ambos miembros de la 

pareja, espacio reducido, necesidad de 

ayuda, etc. Pero muchas de las parejas 

que no tienen dificultades económicas, 

incluso aquellas cuyos sueldos com-

binados son holgados, tampoco tienen 

hijos. En ese caso, los argumentos tien-

den a centrarse en la competitividad 

de sus carreras, el aprovechamiento 

de la vida en sí, y en razones más abs-

tractas, como dudas existenciales sobre 

el porvenir, el calentamiento global o 

la posibilidad de una guerra mundial. 

SOCIEDAD 

En 2024 la tasa de natalidad  
en San Nicolás volvió a caer  
y acumula seis años en baja 
Así lo revelan los datos de nacimientos en el hospital San Felipe y en el sanatorio Nuestra Señora del Rosario, a los que accedió EL NORTE. El año pasado 

nacieron 1554 bebés en San Nicolás, consolidando una tendencia decreciente que se repite desde 2019 cuando se produjeron 2281 nacimientos, 30 

menos que en 2018. El factor económico se presenta como una de las variables determinantes al momento de la planificación familiar.
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La Administración Nacional de la 
Seguridad Social (ANSES), organismo 
dependiente del Ministerio de Capital 
Humano, prorrogó el plazo hasta el 
31 de marzo de 2025 para presentar 
la Libreta de la Asignación Universal 
por Hijo (AUH) 2024 y, así, acceder 
al 20 por ciento acumulado. 

Este trámite, que puede efectuarse 
a través de mi ANSES (utilizando la 

app o ingresando a la web del orga-
nismo), es necesario y obligatorio 
para acreditar los controles de salud, 
el esquema de vacunación y educa-
ción de los niños y adolescentes. 

El único formulario válido es el 
que se genera a través de mi ANSES, 
siguiendo estos pasos: 

1. Ingresar a mi ANSES con CUIL 
y Clave de la Seguridad Social. 

2. En la sección Hijos > Libreta 
AUH consultar la información sobre 
los hijos o personas a cargo por la 
que se recibe la asignación. 

3. Si falta completar alguna sec-
ción (educación, salud o vacuna-
ción), seleccionar la opción Generar 
Libreta para descargarla o enviarla 
por correo electrónico. 

4. Imprimir el formulario (en una 

sola hoja y con buena calidad de im-
presión) y llevarlo a completar al 
centro de salud o a la escuela (según 
corresponda). Es importante revisar 
que se complete con letra clara y sin 
tachaduras, y que contenga las firmas 
y sellos requeridos. 

5. Sacar una foto al formulario 
completo. Luego, reingresar a mi 
ANSES, selección la opción Hijos > 

Libreta AUH > Subir Libreta AUH, y 
seguir las instrucciones para com-
pletar el trámite. 

6. El proceso de carga finaliza cuan-
do el titular recibe un correo electró-
nico que confirma que la presentación 
se efectuó correctamente. 

También, los interesados pueden 
presentarse sin turno en las oficinas 
u operativos de atención de ANSES. 

Libreta AUH: se extendió el plazo de presentación  

De la Redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 
El plan de anteojos recetados de 

IOMA �Verte al 100%�, que otorga 
lentes a los afiliados sin costo alguno, 
se encuentra cortado en San Nicolás 
desde hace alrededor de un mes. 
Así lo consignaron las dos únicas 
ópticas que trabajan con dicho plan 
a nivel local, quienes reciben a diario 
gran cantidad de consultas de los 
pacientes que se encuentran a la 
espera de los lentes ya tramitados, 
que no pudieron ser entregados en 
tiempo y forma. 

Sin embargo, la incertidumbre es 
lo que prima, siendo que desde la 
obra social no hay al momento res-
puestas concretas sobre los motivos 
de la suspensión �que sería no sólo 
en nuestra ciudad sino en toda la 
provincia-, o bien la continuidad y/o 
modificación del beneficio. 

�El plan Verte al 100% está 
cortado. Nos han quedado en esta 
situación varios trabajos que he-
mos enviado y hace casi un mes 
que no hemos recibido nada. Por 
eso estamos informando a la gen-
te en los estados de nuestras re-
des y vías de comunicación�, afir-
maron desde una de las ópticas 
nicoleñas. �Es un plan provincial 
que no calibramos nosotros. No 
hemos recibido trabajos ni nos 
dejan tampoco que enviemos 
nuevos. Por el momento está sus-
pendido. Habrá que esperar algún 
cambio que indiquen desde Bue-
nos Aires y lo comunicaremos�, 

señalaron. 
Lo cual fue corroborado por la 

otra óptica local que atiende dicho 
plan, que afirma atravesar la misma 
situación. �Está cortado desde di-
ciembre porque IOMA no paga. 
Nosotros llamamos para ver qué 
pasaba, pero no nos dan explica-
ciones�, manifestaron. 

�Esto es ajeno a nosotros y no es 
para nada agradable, pero no pode-

mos hacer mucho más que reclamar 
y esperar que esto se solucione entre 
IOMA y la Cámara Argentina de La-
boratorios Ópticos con quien tienen 
el convenio. Las ópticas somos meras 
bocas de atención. El problema es a 
nivel provincial�, lamentaron. 

 
El plan 

Cabe recordar que el plan «Verte 
al 100%», lanzado por IOMA a me-

diados de 2023, es un programa que 
prevé la cobertura total de exámenes 
oftalmológicos y el acceso a anteojos 
en caso de ser necesario. Se propone 
el objetivo de mejorar el acceso al 
diagnóstico y tratamiento temprano 
de ametropías. 

Está dirigido a personas afiliadas 
a dicha obra social con alteraciones 
de la agudeza visual (AV) y para ac-
ceder al plan los interesados deben 

concurrir a un policonsultorio ad-
herido y ya con la receta de los an-
teojos en mano dirigirse a la óptica 
para elegir el marco. 

Sin embargo, todo ello se encuen-
tra frenado actualmente en nuestra 
ciudad, ya que no se están tomando 
turnos nuevos y tampoco se entregan 
aquellos lentes que ya habían sido 
gestionados en las ópticas y estaban 
en proceso de ser entregados. 

 

SIN PREVIO AVISO NI EXPLICACIONES DE LA OBRA SOCIAL

El plan �Verte al 100%� de IOMA está 
cortado, al menos, desde diciembre 
pasado en San Nicolás 
Así lo consignaron las dos únicas ópticas que trabajan con dicho plan a nivel local, quienes reciben a diario gran cantidad de consultas de los 
pacientes que se encuentran a la espera de los lentes ya tramitados, que no pudieron ser entregados en tiempo y forma. Desde la obra social no 
hay al momento respuestas concretas sobre los motivos de la suspensión, o bien la continuidad y/o modificación del beneficio. 

“El plan Verte al 100% está cortado. Nos han quedado en esta situación varios trabajos que hemos enviado y hace casi un mes que no hemos recibi-
do nada”, comentaron desde las ópticas. ILUSTRACIÓN 
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El Instituto Nacional de Tecnología 

Agropecuaria (INTA) elaboró un in-

forme que describe la situación del 

clima y los cultivos del mes de di-

ciembre de 2024 para los distritos 

de San Nicolás y Ramallo. Para ello, 

el INTA recurrió al estado de las con-

diciones agrometeorológicas del área 

de influencia de la Estación Experi-

mental del INTA San Pedro, a partir 

de datos registrados en el Observa-

torio Meteorológico de la EEA y otra 

información de relevancia. 

Para conocer el estado general 

de los cultivos agrícolas y realizar 

el seguimiento de los mismos durante 

la campaña, se georeferenciaron 

lotes en cada uno de los partidos. 

Dichos lotes son visitados con una 

frecuencia mensual y se comple-

menta la información relevada me-

diante 

consultas a productores y aseso-

res. En el caso de las producciones 

intensivas, la información corres-

ponde a recorridas propias e infor-

mantes calificados. 

Durante el mes de diciembre, el 

Observatorio de la EEA registró un 

total de 19,4 mm de lluvia, cantidad 

muy inferior al promedio histórico 

(1965-2024) de 110,4 mm para ese 

mes. El promedio histórico anual de 

precipitaciones para la serie 1965-

2024 es de 1052,0 mm. Sin embargo, 

es relevante señalar que el año 2024 

marca el sexto año consecutivo en 

el que las lluvias anuales han estado 

por debajo de los 1000 mm, eviden-

ciando una tendencia sostenida de 

déficit hídrico. Los valores registrados 

durante este período son: 994,1 mm 

en 2019; 838,6 mm en 2020; 927,9 

mm en 2021; 686,5 mm en 2022 y 

834,1 mm en 2023. 

En los distritos de San Nicolás y 

Ramallo el informe del INTA revela 

el estado de los cultivos:  

- Trigo: Prácticamente finalizó la 

cosecha de los últimos lotes. El ren-

dimiento promedio osciló entre los 

4000 a 4500 kg/ha, cerrando una 

buena campaña, con algunos lotes 

excepcionales, cuya producción es-

tuvo cercana a los 6000 kg/ha. 

- Maíz de fecha tradicional: A la 

fecha, el estado fenológico de la ma-

yoría de los lotes es de R3 (grano le-

choso, escala de Ritchie y Hanway). 

Las precipitaciones durante diciem-

bre fueron escasas, oscilando entre 

40 y 55 mm en los partidos de Ra-

mallo y San Nicolás, respectivamente. 

Es importante destacar que el 80% 

de estas lluvias ocurrieron en la pri-

mera semana del mes, lo que dejó 

un déficit hídrico significativo. Esa 

falta de agua ha generado el secado 

de hojas basales, causado tanto por 

el estrés hídrico como por la traslo-

cación de nutrientes hacia la espiga. 

Si la situación de ausencia de pre-

cipitaciones persiste, podría verse 

comprometido el correcto llenado 

de granos. No obstante, el estado ge-

neral del cultivo es bueno, salvo por 

las condiciones relacionadas con las 

precipitaciones, y no se han obser-

vado malezas, plagas ni enferme-

dades. Tampoco se ha detectado la 

presencia del vector (Dalbulus mai-

dis) del Mal del Achaparramiento. 

- Soja de 1ra: La mayoría de los 

lotes se encuentran en buen estado 

y entre los estados fenológicos de 

V4 a V5 (4ta a 5ta hoja trifoliada des-

plegada) escala de Fehr y Caviness. 

En el grueso de los lotes, aún no se 

ha cubierto el entre surco, las ca-

racterísticas de las precipitaciones 

descrita para el maíz, también afec-

tarían al cultivo. Al presente no se 

visualizan problemas sanitarios, ni 

de malezas. 

- Soja de 2da: En el caso de la soja 

de 2da, se pueden distinguir al pre-

sente dos situaciones. Una primera, 

mayoritariamente en el estado fe-

nológico de V2 (2da hoja trifoliada 

desplegada), escala de Fehr y Cavi-

ness, sembradas en directa sobre 

arveja y los primeros lotes de trigo 

cosechados, principalmente a 52 cm 

entre surcos: Una segunda, básica-

mente en VC (hojas unifoliadas des-

plegadas ). Posiblemente surja una 

siembra de una tercera camada, que 

están a la espera de las lluvias. Al 

presente no se visualizan problemas 

sanitarios, ni de malezas. 

PANORAMA AGRÍCOLA DE SAN NICOLÁS Y RAMALLO 

El informe del INTA da cuenta  
de una buena campaña para los  
productores de trigo, maíz y soja
En los distritos de San Nicolás y Ramallo, el trigo tuvo un rendimiento promedio entre los 4000 a 4500 kg/ha. El estado general 
del maíz es bueno, salvo por las condiciones relacionadas con las precipitaciones, y no se han observado malezas, plagas ni 
enfermedades. Y la mayoría de los lotes de soja de primera se encuentran en buen estado.
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La directora gerente del Fondo Mo-

netario Internacional (FMI), Kristalina 

Georgieva, calificó a Argentina como 

�uno de los casos más impresionantes 

de la historia reciente�, elogiando los 

resultados de las reformas económicas 

implementadas por el gobierno del 

presidente Javier Milei. Georgieva señaló 

que dichas reformas han permitido un 

�sólido programa de estabilización y 

crecimiento�, según declaraciones re-

alizadas desde Washington durante un 

balance de la economía mundial en 

2024. Georgieva destacó que �en mu-

chos países� se ha observado �un cambio 

de marcha en el frente de políticas pú-

blicas�, y subrayó el impacto profundo 

de las medidas adoptadas en Argentina. 

El reconocimiento por parte del FMI 

llega mientras el gobierno de Milei 

busca alcanzar un nuevo acuerdo con 

la entidad financiera. Según fuentes de 

la Casa Rosada, este acuerdo incluiría 

�determinadas condiciones para avan-

zar en el saneamiento del Banco Central 

de la República Argentina (BCRA)�. 

 

Financista clave 

Un acuerdo con el FMI es conside-

rado clave para que el gobierno se con-

sidere en condiciones de eliminar las 

últimas capas de control al movimiento 

de capitales y operaciones, y el des-

doblamiento en el mercado cambiario. 

Recientemente, el presidente Javier 

Milei declaró que para hacerlo el go-

bierno necesitaba unos USD11.000 mi-

llones adicionales y que actualmente 

el Banco Central cuenta con unos 

USD5.000 millones para evitar osci-

laciones bruscas en el precio del dólar, 

que pongan en riesgo el proceso de re-

ducción de la inflación y estabilización 

macroeconómica. 

La Argentina es, desde 2018, el prin-

cipal deudor del FMI, debido al préstamo 

stand-by concedido en junio de ese 

año al país durante el gobierno de Mau-

ricio Macri y ampliado en septiembre 

a un total de USD57.000 millones, de 

los cuales se llegaron a desembolsar 

poco más de USD44.000 millones. 

Actualmente, según las estadísticas 

que publica en su web el organismo 

internacional, la deuda argentina con 

el Fondo es de USD31.100 millones de 

Derechos Especiales de Giro (DEG, la 

moneda de cuenta del FMI), equivalente 

a USD40.347 millones según la valua-

ción del DEG respecto del dólar del 

viernes 10 de enero. 

La deuda argentina representa el 

27,7% de la cartera de créditos pen-

dientes de pago del organismo. Se trata 

de una deuda muy significativa, con-

siderando que el siguiente deudor del 

Fondo, Ucrania, tiene una deuda de 

USD14.617 millones; el tercero, Egipto, 

de USD11.340 millones; el cuarto, Ecua-

dor, de USD8.627 millones; y el quinto, 

Pakistán, de USD8.372 millones. En 

2025, además, Argentina será por octavo 

año consecutivo el principal deudor 

del organismo. 

Esa situación hace que un nuevo 

acuerdo que además de reescalonar 

los vencimientos incluya �fondos fres-

cos� y aumente la exposición del FMI 

a la Argentina sea un objetivo contro-

vertido y podría ser especialmente re-

sistido por gobiernos de posiciones or-

todoxas como Alemania y Holanda. A 

su favor, el gobierno argentino contaría 

con el respaldo del gobierno de Donald 

Trump, que asumirá como jefe de la 

Casa Blanca el próximo 20 de enero. 

El exministro de Economía Martín 

Guzmán, quien negoció y acordó el 

acuerdo de �Facilidades Extendidas� 

con el FMI y estuvo a cargo de su 

implementación y ejecución hasta 

mediados de 2022, respondió a las 

críticas de la �Evaluación Ex Post� 

realizada por el organismo interna-

cional, que había señalado que el 

programa fue gradualista y además 

sufrió sucesivos incumplimientos 

por parte del gobierno de Alberto 

Fernández, tanto durante la gestión 

ministerial del propio Guzmán co-

mo, luego, durante la gestión como 

ministro de Sergio Massa. 

�El informe revela varias cues-

tiones. Primero, que el FMI prefería 

un programa de los que típica-

mente lleva adelante, contractivo, 

que genere más saldos de divisas 

para pagar deuda externa vía una 

recesión, tal como ocurrió en 2024 

con el gobierno actual.  

En cambio, el acuerdo que se 

logró en 2022 para refinanciar la 

deuda que había tomado el gobier-

no de Macri tenía como objetivos 

sostener la recuperación econó-

mica y social que el país venía 

transitando, buscando bajar gra-

dualmente la inflación, que por 

entonces era del 50% anual, apenas 

por debajo del 54% que alcanzó en 

2019�, expresó el ex ministro a 

través de su vocera. De ese modo, 

Guzmán insiste en reivindicar su 

pertenencia al peronismo, a pesar 

del rechazo que recibe del kirch-

nerismo, aún dominante en el PJ. 

De hecho, el exministro apunta 

que el rechazo de ese sector del 

gobierno fue una de las dificultades 

que enfrentó en el programa de 

2022. Y así lo dice: �ese programa 

no solo no fue del agrado total del 

FMI sino que, como es sabido, fue 

rechazado por el segmento más 

poderoso del Frente de Todos en 

el Congreso Nacional, que pedía 

públicamente una política fiscal 

aún más expansiva, que sólo podía 

ser financiada con más emisión 

monetaria y más inflación�. 

Otro aspecto de la contra-crítica 

a la crítica del Fondo es que, de 

acuerdo a Guzmán �queda obvio 

en el reporte que aquel programa 

peronista nunca se implementó, 

dada la falta de apoyo a la gestión 

económica que vino con el quiebre 

del FdT en las votaciones sobre el 

acuerdo en el Congreso a principios 

de 2022. Así que tampoco se puede 

analizar si el diseño sirvió o no, 

ya que nunca se pudo llegar a im-

plementar el programa, algo reco-

nocido por el propio FMI�. 

Guzmán respondió a la crítica  

del FMI por el acuerdo de 2022

Fuerte elogio de la directora del FMI  
a Milei: �Uno de los casos más  
impresionantes de la historia reciente�
Kristalina Georgieva resaltó los resultados económicos del Gobierno argentino y habló de un “sólido programa de crecimiento”.

Georgieva elogió al gobierno de Milei.
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ESTADÍSTICA DE LA SECRETARÍA DE VIOLENCIA FAMILIAR Y GÉNERO DEL MINISTERIO PÚBLICO FISCAL

Desde el 1 de enero hasta mediados de diciembre de 2024, ingresaron 4266 causas por violencia de género. En 2023 
fueron 3133. Argentina se encuentra en el puesto número dos del ranking de países con mayor proporción de mujeres 
que dicen haber padecido violencia física o psicológica en los últimos doce meses, según un estudio que se conoció a 
fines de noviembre pasado realizado por WIN internacional y la consultora Voices!. 

En 2024, se registró un 27% más de  
causas por violencia de género en el  
Departamento Judicial de San Nicolás 

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 
En el Departamento Judicial 

de San Nicolás ingresaron 4266 
causas por violencia de género 
desde el 1 de enero hasta me-
diados de diciembre de 2024. 
En 2023 fueron 3133, lo que im-
plica un aumento del 27%. Se 
trata de la estadística de la Se-
cretaría de Violencia Familiar y 
Género del Ministerio Público 
Fiscal del Departamento Judicial 
San Nicolás, requerida por EL 
NORTE. 

Argentina se encuentra en el 
puesto número dos del ranking 
de países con mayor proporción 
de mujeres que dicen haber pa-
decido violencia física o psico-
lógica en los últimos doce meses, 
según un estudio realizado por 
WIN internacional y la consultora 
Voices! que se conoció a fines 
de noviembre pasado. En el úl-
timo año se observó una ten-
dencia en ascenso en el país, 
con una cifra (44%) que creció 
siete puntos desde la última me-
dición. Actualmente, el país se 
encuentra segundo y por debajo 
de Nigeria, donde la percepción 
de violencia de género alcanza 
al 74% de las personas consul-
tadas. Entre otros datos rele-
vantes, el 20% de las mujeres 
encuestadas a nivel global señala 
haber padecido algún tipo de 
violencia en el último año, contra 
el 17% que lo señalaba en 2022 
y el 16% en el 2021. En tanto, la 
franja de mujeres jóvenes (de 
24 a 35 años) son las más afec-
tadas. 

Por debajo de Argentina se 
encuentran otros países de Amé-
rica Latina con porcentajes ele-

vados que también superan el 
promedio global: Brasil y Mé-
xico, con 30% cada uno, y Chile 
con 25%. En tanto, en línea con 
la media global aparecen Pa-
raguay con 18% y Perú con 16%. 

 

RECLAMOS  

En la última audiencia ante 
la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos de la ONU, 
nuestro país fue el único que 
votó de forma negativa frente 
a una resolución que busca “in-
tensificar los esfuerzos para 
prevenir y eliminar todas las 
formas de violencia contra mu-
jeres y niñas”. 

El Equipo Latinoamericano 
de Justicia y Género (ELA), ad-
virtió sobre “el desmantela-
miento de muchas políticas pú-
blicas que estaban dirigidas a 
acompañar a las mujeres que 
buscaban ayuda frente a situa-
ciones de violencia, lo que des-

incentiva la posibilidad de plan-
tear una denuncia o represen-
tarse la idea de salir de una re-
lación violenta”. “Con el voto ne-
gativo en la Comisión de la ONU 
quedó en evidencia que el Estado 
nacional no tiene un plan nacio-
nal de acción contra la violencia 
de género y que no ha asignado 
presupuesto a las principales 
políticas públicas para abordarla, 
como son el Plan Acompañar y 
la línea de atención 144 , anali-
zaron. 

Diversas organizaciones ad-
vierten el retroceso guberna-
mental en materia de políticas 
públicas para las mujeres en si-
tuación de violencia y vulnera-
bilidad. El Observatorio Nacional 
de las Mujeres de la Matria La-
tinoamericana (Mumala) exige la 
declaración de la Emergencia 
Nacional en Violencias de Géne-
ro, un reclamo que subraya la 
necesidad de priorizar esta pro-
blemática en la agenda pública. 

También notan el impacto ne-
gativo de la eliminación del Mi-
nisterio de las Mujeres, Géneros 
y Diversidad y otros organismos 
afines en 2024, lo que ´ha de-
bilitado la estructura de res-
puesta estatal ante la violencia 
de género´. 

Un reciente informe de Mu-
mala concluye con un pedido 
urgente al Gobierno nacional y 
a las provincias para implemen-
tar: políticas públicas efectivas 
y sostenidas que incluyan me-
didas de protección inmediata, 
campañas de concientización 
masiva para prevenir la violen-
cia y fomentar la denuncia y 
refuerzos en los sistemas judi-
ciales y policiales con perspec-
tiva de género y protocolos cla-
ros. 

 

FEMICIDIOS 

Según la ONU, cada 10 mi-
nutos en el mundo hay un fe-
micidio, y el 60 por ciento son 

cometidos por parejas o fami-
liares.  

Desde el Observatorio “Ahora 
Que Sí Nos Ven” dieron a co-
nocer las cifras de femicidios 
en Argentina entre el 1 de enero 
y el 30 de diciembre de 2024, 
elaboradas a partir del análisis 
de medios gráficos y digitales 
de todo el país. “Durante el pri-
mer año de Javier Milei hubo al 
menos 267 femicidios en nues-
tro país, 1 cada 33 horas. En di-
ciembre fueron 33 los casos, 1 
cada 22 horas”,  precisaron. 
Además hubo  319 intentos de 
femicidios directos y vinculados, 
el 19% de las víctimas había re-
alizado al menos una denuncia 
y  267 niñas y niños quedaron 
huérfanos. 

“Durante el 2024 observa-
mos una baja en la cobertura 
mediática de femicidios, lo que 
produce un subregistro de los 
casos. Al cierre de Télam, les 
siguieron la persecución a pe-
riodistas, la eliminación de la 
figura de editoras de género. 
Todo ello ha contribuido a in-
visibilizar la problemática de la 
violencia de género. Desde las 
organizaciones seguiremos exi-
giendo nuestro derecho a vivir 
una vida libre de violencia”, no-
taron. 

En 2025 se celebran 50 años 
de la Primera Conferencia Mun-
dial sobre la Mujer (en México), 
30 años de la Declaración de 
Beijing para alcanzar la igualdad 
de género (189 países la adop-
taron) y 25 años desde la pri-
mera vez que se reconoció el 
impacto desproporcionado de 
la guerra en la vida de las mu-
jeres y el rol de ellas en la cons-
trucción de la paz mediante la 
resolución 1325 de la Organi-
zación de las Naciones Unidas. 
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UNA PRÁCTICA GLOBAL 

Una reciente investigación de la cadena alemana ARD y su equipo STRG_F expuso la 

existencia de grupos donde hasta 70.000 hombres comparten imágenes íntimas de 

mujeres, obtenidas sin consentimiento. Estos chats incluyen discusiones sobre cómo 

violar y agredir, así como la promoción de métodos para drogar a sus víctimas.

El uso de Telegram en  
una red de violencia 
sexual contra mujeres 

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 

La cadena alemana ARD y su 

equipo STRG_F expuso en una re-

ciente investigación, la existencia 

de grupos en Telegram donde has-

ta 70.000 hombres comparten 

imágenes íntimas de mujeres, ob-

tenidas sin consentimiento. Estos 

chats incluyen discusiones sobre 

cómo violar y agredir a mujeres, 

así como la promoción de métodos 

para drogar a sus víctimas. 

En estos grupos, conocidos co-

mo “chats de violación”, se com-

parten desde fotografías íntimas 

hasta videos en vivo de ataques 

sexuales. Los integrantes inter-

cambian "consejos" sobre cómo 

sedar a mujeres utilizando pro-

ductos adquiridos en tiendas en 

línea. Según los investigadores, 

algunos miembros incluso ofrecían 

a sus esposas para que otros las 

violaran, como fue el caso de un 

hombre alemán que confesó sedar 

a su mujer con ese fin. El caso no 

solo pone en evidencia el abuso, 

sino también la complicidad tec-

nológica. Aunque Telegram ha 

asegurado que tiene una "política 

de tolerancia cero" hacia este tipo 

de contenidos y que utiliza inte-

ligencia artificial para eliminarlos, 

La nueva política de Meta admitirá 
comentarios  de odio contra  
la  comunidad LGBTQI+ 

Meta anunció una serie de ac-

tualizaciones de sus políticas de mo-

deración de contenidos, entre ellas, 

el fin de sus programas de fact-

checking y la "eliminación" de las 

restricciones a la expresión sobre 

temas como la inmigración, la iden-

tidad de género y el sexo. "No es 

justo que se puedan decir cosas en 

la televisión o en el Congreso, pero 

no en nuestras plataformas", escribió 

Joel Kaplan, recién nombrado director 

de asuntos globales de Meta, en una 

entrada de blog en la que se expli-

caban los cambios. Aunque la de-

cisión (por ahora) aplica solo en Es-

tados Unidos, la desaparición del 

proyecto alerta al ecosistema de 

medios hispanos. 

A la par del anuncio, Meta realizó 

una serie de actualizaciones en sus 

"Directrices de la Comunidad", un 

amplio conjunto de normas que des-

criben qué tipo de contenidos están 

prohibidos en sus plataformas: Ins-

tagram, Threads y Facebook. Algunos 

de los cambios más relevantes se 

realizaron en la política de "Conducta 

de odio", que abarca las discusiones 

sobre inmigración y género. En un 

cambio notable, Meta ahora permite 

"acusaciones de enfermedad mental 

o anormalidad cuando se basen en 

género u orientación sexual, dado 

el discurso político y religioso sobre 

el transgenerismo y la homosexua-

lidad", y el uso común de palabras 

como "raro" para referirse a personas 

de la comunidad LGBTQI+.  

El portavoz de Meta, Corey 

Chambliss comentó al sitio Wired 

que estas restricciones se flexibili-

zarán a nivel mundial. A la pregunta 

de si la empresa adoptará políticas 

diferentes en países con normativas 

estrictas sobre la incitación al odio, 

Chambliss únicamente se remitió a 

las directrices actuales de Meta para 

abordar las leyes locales. 

 

OTROS CAMBIOS 

Otros cambios significativos en 

la política de Meta sobre las con-

ductas de odio son, entre otros, la 

supresión de la prohibición de con-

tenidos dirigidos a personas en fun-

ción de sus "características prote-

gidas", que incluyen la raza, la etnia 

y la identidad de género. 

Meta permitirá contenidos que 

aboguen por "limitaciones basadas 

en género en los empleos militares, 

fuerzas del orden y de la enseñanza". 

Es decir, da cabida a publicaciones 

sobre cómo las mujeres no deben 

reclutarse para el ejército o que son 

"objetos del hogar". La antigua política 

de Conducta de Odio de Meta se-

ñalaba que el discurso de odio podía 

"promover la violencia offline". Esa 

frase que estuvo presente desde 

2019, cuando la empresa admitió 

que su plataforma se utilizaba para 

incitar las agresiones hacia las mi-

norías religiosas en Myanmar, se 

eliminó por completo. La actualiza-

ción sí conserva el lenguaje hacia 

la parte inferior de la política que 

prohíbe el contenido que podría "in-

citar a la violencia inminente o la 

intimidación". 

miles de grupos similares continúan 

operando, trasladándose a nuevos 

enlaces cuando las autoridades 

cierran los anteriores. 

 

EN TODO EL MUNDO 

El uso de Telegram para estos 

crímenes no es un caso aislado. En 

Portugal, se descubrió un grupo si-

milar con 70.000 miembros que 

compartían imágenes íntimas de 

mujeres sin su consentimiento.  

En países hispanohablantes tam-

bién se han detectado redes simi-

lares. En nuestro país, en Tucumán, 

el grupo de Telegram "Los Magios" 

llegó a reunir a más de 11.000 usua-

rios que compartían fotos y videos 

íntimos obtenidos sin consenti-

miento. Las víctimas denunciaron 

que, además de difundir contenido 

personal, se les exponía con datos 

como nombres y ubicaciones, per-

petuando el acoso y la revictimi-

zación. En un comunicado, Telegram 

señaló que “las autoridades y or-

ganizaciones pueden denunciar 

grupos dañinos a través de canales 

establecidos para tomar medidas 

inmediatas”. Sin embargo, los es-

pecialistas aseguran que estas ac-

ciones son reactivas y no resuelven 

el problema de fondo. 

En Argentina, a través del De-

creto 542/2023 el Gobierno nacio-

nal promulgó la Ley 27.736, llamada 

“Ley Olimpia”, que incorpora la vio-

lencia contra mujeres en entornos 

digitales a la Ley 26.485 como una 

modalidad de violencia de género. 

Asimismo, penaliza la difusión de 

imágenes íntimas sin consenti-

miento y prevé una serie de me-

didas cautelares de protección que 

puede dictar la Justicia, entre ellas, 

ordenar que las plataformas digi-

tales quiten los contenidos que ge-

neran la violencia. De todos modos, 

hay brechas en la legislación y falta 

de implementación. 

911 – Emergencias.  
107 – Ambulancia.  
104 – Violencia.  
102 - Niñez. 
144 - Información, asesoramiento y 
contención, las 24 horas, todo el año. 
WhatsApp 1127716463 o mail li-
nea144@capitalhumano.gob.ar. 
- Hospital Zona Oeste: José Hernán-
dez y Bergantín 25 de Mayo. 
- Hospital Zona Norte: Illia 1131.—
Hospital San Felipe: Moreno 31 – 336 
4451479. 
- Comisaría de la Mujer y la Familia: 
Rivadavia 848 – 336 4439480.  

-Juzgados de Familia 1, 2 y 3: Av. 
Savio 182 - 336 4522207.  
-Ministerio Público Fiscal: Colón 86, 
denuncia virtual 
https://seguridad.gba.gob.ar. 
-Centro de Asistencia a la Víctima: 
336 4659098.  
-Secretaría de Violencia de Género 
y Familia: 336 4400187 – 336 
4505200.  
-Secretaría de Violencia (Defensoría 
Oficial): 336 4516402.  
-Ministerio de Trabajo de la Provincia 
de Buenos Aires: Bolívar 107, 336 
4421972. - 

-Colegio de Abogados:  336 
4434795 
httos://consultorio.colproba.or
g.ar/index.php/consultorio_we
b/consulta.  
-ACASE (Asociación contra el abu-
so sexual contra niños, niñas y 
adolescentes): 336 4318303.  
-Dirección Municipal de Género y 
Diversidad: 336 4342905.  
-Defensoría del Pueblo: 336 424460 
– 336 4530646. 
-Multisectorial de Mujeres de San 
Nicolás. 336 4668457 – 221 
4973631. 

-Campaña por la Emergencia Nacio-
nal en Violencia contra las Mujeres 
SN @emergenciaenviolencia.sn 
-Las Mariposas @las_mariposassn 
-Chanas – Socorristas en Red SN 
(brindan información y acompañan 
‘abortos libres, seguros y feministas’) 
WhatsApp 336 4186868 - @socorris-
tas.chanassn 
-Ni un pibe y piba menos por la dro-
ga. Espacio gratuito de orientación 
psicolegal. Casa de Atención y Acom-
pañamiento Comunitario. Miguel Ro-
jas 1159 – 336 4399478. Miércoles 
de 9.30 a 11.30. 

98 AÑOS ORGANISMOS Y CONTACTOS ÚTILES 

Algunos de los  

cambios más relevantes 

se realizaron en 

 la política de "Conducta  

de odio", que abarca  

las discusiones  

sobre inmigración, 

género y sexo.
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Fortecar Pergamino fue sede, el 

pasado jueves, de la presentación 

en sociedad de la nueva Chevrolet 

Silverado, �el vehículo que redefine 

la experiencia de potencia y sofis-

ticación en el segmento de pick-

ups�, enfatizaron desde la marca.  

La jornada contó con la presencia 

del Intendente de Pergamino, Javier 

Martínez; directivos de General Mo-

tors Argentina; representantes del 

Grupo Opencars, y una destacada 

participación de clientes. Durante el 

evento, se presentaron también las 

renovadas Chevrolet Spin y Chevrolet 

S10, completando un porfolio que 

demuestra el compromiso de Che-

vrolet con la innovación y la calidad.  

Durante el lanzamiento, el gerente 

general del Grupo Opencars, Santiago 

Oliver, destacó: �Con este renovado por-

folio, en esta ciudad que nos vio nacer, 

vamos a consolidar nuestro liderazgo 

en la marca Chevrolet brindando el 

mejor servicio para nuestros clientes�. 

Acerca de la nueva Chevrolet Sil-

verado, en diálogo con EL NORTE, 

amplió: �Hace mucho tiempo todos 

los concesionarios Chevrolet, y la 

marca misma, veníamos pidiendo 

traer el producto, pero con las trabas 

a las importaciones lo habían tenido 

que postergar. Hoy finalmente po-

demos decir que completamos nues-

tra gama de productos en las pick-

ups, empezamos con Montana; la 

conocida S10; y ahora vamos a un 

segmento más grande todavía, como 

la full-size con nuestra Chevrolet 

Silverado, siendo el auto más vendido 

de Chevrolet a nivel mundial�. 

Por su parte, el gerente de Fortecar 

Pergamino, Nicolás Ferreyra, fue el 

encargado de presentar el porfolio 

renovado de Chevrolet. �Las virtudes 

del �moño dorado� como nosotros lo 

llamamos son infinitas. Tenemos un 

porfolio muy deseado por cualquiera 

de las otras marcas, completamos 

todos los gustos de nuestros clientes�, 

aseveró a este medio. 

 

Potencia, tecnología y confort 

Entre las principales novedades 

de la Silverado, se destacan su avan-

zado motor V8 5.3 L, caja automática 

de 10 velocidades, tracción 4x4 con 

reductora �muy pensada para el cam-

po argentino� �marcó Oliver-, quien 

sumó que también �ofrece un confort 

en su interior, no solamente en mar-

cha sino en tecnología, seguridad y, 

sobre todo, esa sensación de que po-

dés conducir miles de kilómetros 

sin bajarte�. 

La nueva Silverado es una de las 

pick-ups con la mayor caja de carga 

de su categoría (1781 litros), ofrece 

mayor capacidad de remolque (4,1 to-

neladas) y es el primer modelo de la 

marca en Argentina equipada con la 

central multimedia Google Built-in. 

Durante la exposición, los invitados 

pudieron conocer en detalle las prin-

cipales características de cada modelo, 

destacando aspectos como tecnología, 

confort y prestaciones de alta perfor-

mance.El evento combinó un ambiente 

festivo con una muestra de excelencia 

automotriz. Los asistentes tuvieron la 

oportunidad de interactuar con cada 

vehículo, apreciar su diseño innovador 

y recibir información de primera mano 

sobre las novedades que Chevrolet 

tiene para ofrecer. 

GRAN LANZAMIENTO 

Chevrolet presentó su nueva pick-up 
Silverado en la ciudad de Pergamino 
“Con este renovado porfolio, en esta ciudad que nos vio nacer, vamos a consolidar nuestro liderazgo en la marca Chevrolet brindando el mejor 
servicio para nuestros clientes”, destacó en la oportunidad el gerente general del Grupo Opencars, Santiago Oliver, acompañado por el gerente 
de Fortecar Pergamino, Nicolás Ferreyra. Durante el evento, se presentaron también las renovadas Chevrolet Spin y Chevrolet S10. 

Durante la exposición, los presentes pudieron conocer en detalle las principales características de cada modelo. EL NORTE 

El gerente de Fortecar Pergamino, Nicolás Ferreyra, junto al gerente general de Grupo Opencars, Santiago Oliver, en el lanzamiento de la nueva Chevrolet Silverado. EL NORTE 
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Con el inicio del ciclo escolar 2025 

acercándose, el certificado médico 

escolar vuelve a ser un requisito in-

dispensable para la inscripción de 

los estudiantes. Este documento, so-

licitado por las instituciones educa-

tivas, no solo es obligatorio, sino que 

también cumple una función clave 

para la salud general de los niños. A 

través de él, los padres pueden ase-

gurarse que sus hijos estén en las 

mejores condiciones físicas. 

Desde Grupo Oroño destacaron 

la importancia de ese certificado y, 

por eso, sus responsables y profe-

sionales han diseñado el «Programa 

Médico Escolar», que permite com-

pletar todos los chequeos necesarios 

en una sola jornada y con un único 

turno. Esta propuesta facilita el acceso 

a los controles de salud y permite 

un diagnóstico temprano de posibles 

problemas que podrían afectar el 

rendimiento escolar y el bienestar 

del niño. 

 

Multi consulta 

El programa incluye una serie de 

consultas médicas especializadas: 

Consulta pediátrica: en esta pri-

mera instancia, un profesional evalúa 

el desarrollo general del niño y emite 

el certificado de aptitud física, ne-

cesario para las actividades físicas 

y deportivas en el ámbito escolar. 

Consulta cardiológica: se realiza 

un electrocardiograma y una eva-

luación detallada del corazón, con 

el objetivo de detectar y prevenir 

cualquier posible condición que 

pudiera afectar la salud cardio-

vascular de los pequeños. 

Consulta fonoaudiológica: a tra-

vés de estudios como la audiome-

tría y logoaudiometría, se examina 

la capacidad auditiva del niño, ga-

rantizando que no haya dificulta-

des que puedan interferir con el 

aprendizaje en clase. 

Consulta odontológica: aquí se 

evalúa la salud bucodental y se 

emite el certificado correspon-

diente, asegurando una correcta 

higiene y prevención de caries o 

problemas dentales. 

Consulta oftalmológica: en esta 

última instancia, se revisa la visión 

del niño y, si el profesional lo con-

sidera necesario, se realizan estudios 

adicionales para detectar problemas 

visuales que puedan afectar el ren-

dimiento escolar. 

 

Una herramienta  

para la prevención 

Más allá del cumplimiento de 

los requisitos escolares, el Progra-

ma Médico Escolar que Grupo Oro-

ño ofrece en su sanatorio de la 

zona oeste de San Nicolás se con-

vierte en una valiosa herramienta 

de prevención.  

�A través de estos chequeos, 

podemos detectar a tiempo cual-

quier posible dificultad de salud 

en el niño, desde problemas car-

díacos hasta cuestiones visuales 

o auditivas que, en muchos casos, 

pasan desapercibidas en el día a 

día�, explica la Dra. Alejandra Dri-

bin, pediatra de GO Sanatorio San 

Nicolás (Mat. 107410 / 63291) 

 

Organización y  

disponibilidad 

El Programa Médico Escolar estará 

disponible a partir del 15 de enero 

en GO Sanatorio San Nicolás y hasta 

el 30 de abril. En los meses de enero 

y febrero, se otorgan turnos los días 

lunes y miércoles de 12:00 a 19:00 

y sábados de 8:00 a 12:00. En los 

meses de marzo y abril, se atenderán 

únicamente los días sábados en el 

mismo horario. 

La agenda de turnos ya está dis-

ponible y los interesados pueden re-

servar escribiendo al whatsapp: 336 

4184738 

De esa manera, los niños podrán 

comenzar el ciclo lectivo 2025 con 

todos los requisitos al día y, lo más 

importante, con la tranquilidad de 

que su salud ha sido revisada ex-

haustivamente. 

CHEQUEOS COMPLETOS EN UN ÚNICO TURNO EN GRUPO OROÑO 

Programa Médico Escolar de Grupo  
Oroño: una oportunidad para cuidar  
la salud integral de los más chicos 
De cara al inicio del ciclo lectivo 2025, Grupo Oroño ofrece en su sanatorio de San Nicolás la posibilidad de acceder al 
certificado médico escolar, que además de ser de carácter obligatorio cumple una importante función en el control de la 
salud general de los niños. El chequeo integral puede realizarse en un único turno.   
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Se realizó una reunión de vecinos 

de Pérez Millán preocupados por el 

aumento de hechos de 

inseguridad en la localidad. El en-

cuentro tuvo lugar en el Centro Cul-

tural, donde participaron 

vecinos, autoridades municipales 

y de las fuerzas de seguridad. 

Según plantearon los vecinos, la 

entradera en un domicilio el domingo 

pasado y los intentos de 

robos de motos a plena luz de día 

marcaron un límite que llevo a pe-

dirle mas compromiso a las 

autoridades. La localidad hoy 

cuenta con un solo móvil policial 

y turnos de cuatro efectivos que 

se rotan. 

Por parte del municipio estu-

vieron presentes el intendente in-

terino, Javier Romero, la secretaria 

de Gobierno, Marcela Isarra, el se-

cretario de Obras Públicas, Leandro 

Torri, junto al 

delegado municipal. También es-

tuvieron el jefe de policía, Juan de 

Dios Medina, y el comisario local. 

Entre los pedidos se resaltaron la 

posibilidad de contar con otro móvil 

de patrullaje, la instalación del centro 

de monitoreo en la localidad y más 

cámaras de seguridad. Los vecinos 

sostienen que los hechos son mu-

chos, pero existen personas que de-

ciden no denunciarlos por los que la 

policía y la justicia no tienen in-

formación, y estos datos tampoco 

aparecen en las estadísticas. 

�Son sumamente preocupantes 

los hechos de inseguridad de Pérez 

Millán, con respecto a la cantidad 

de ellos hay muchos que no denun-

cian o que no van a los medios para 

hacerlo público. Ocurrieron circuns-

tancias de que han querido robarse 

motos de la vereda a las 15:00, cosas 

que antes no pasaban y entre los he-

chos muy graves está el de una fa-

milia con una bebe que volvía a su 

casa el sábado a la noche y se en-

contró con los delincuentes 

escapando� expresaron algunos 

de los testimonios de los vecinos. 

Sobre la reunión, los participantes 

coincidieron en que �la convocatoria 

de vecinos fue muy buena, fueron mu-

chos y vinieron funcionarios munici-

pales y policiales que escucharon y se 

llevaron todos los reclamos y 

todas las sensaciones que le ma-

nifestó la gente�. 

Según detallaron, las autoridades 

manifestaron su compromiso en man-

tener una mayor presencia en el dis-

trito, a través de más cámaras de se-

guridad, ante la preocupación de los 

vecinos que remarcaron que mu-

chas de ellas no están en funciona-

miento, y sumar más presencia policial, 

sumado al pedido de algunos conce-

jales al Ministerio de Seguridad 

provincial que envíe un móvil y 

efectivos a la localidad.

Desde el 3 de enero, la munici-

palidad de Ramallo finalizó el con-

trato que mantenía con la distribui-

dora eléctrica para el mantenimiento 

del alumbrado público. 

A partir de la fecha, todos los 

reclamos deberán realizarse en la 

municipalidad.

El aumento de casos delictivos  
en Pérez Millán preocupa a los vecinos 

Interrumpen el convenio con 
Coospral para el mantenimiento  
del alumbrado público 

Muy lentamente se empezaron a 

ver algunos movimientos en el es-

pacio que la entidad bancaria adquirió 

en la zona de la estación de trenes 

de Villa Ramallo. Cambiaron el can-

dado de ingreso, llevaron materiales 

y hasta se pudo ver algún operario 

en acción. 

Es un proyecto que se interrumpió 

en dos oportunidades: en la primera 

fue la pandemia la que lo frenó; y 

en la segunda, la constructora decidió 

rescindir el contrato. En esta ocasión, 

el proyecto será desarrollado por la 

empresa Dafre en un plazo no mayor 

al año y medio, aunque se cree que 

estará listo antes. 

La nueva adjudicación se firmó 

el 4 de diciembre, pero los trabajos 

si iniciaron recién en estos días.

Se reanudó la construcción  
del edificio del Banco Provincia 

El pedido nace de la propuesta del 

bloque de concejales de Juntos por Ra-

mallo. El jueves fue presentado un pro-

yecto de ordenanza que busca crear 

un centro de monitoreo de cámaras en 

la localidad de Pérez Millán. 

La iniciativa legislativa se fundamenta 

y surge �a raíz del crecimiento pobla-

cional como así también por los recientes 

hechos delictivos sucedidos y que pre-

ocupan a todos los vecinos de 

la localidad”. 

Según los ediles, �el centro permitiría 

una vigilancia constante sin sobrecargar 

al personal policial local, devolviendo 

más presencia en las calles. Además, 

se planea capacitar personal para ope-

rarlo las 24 horas�. 

La concejal Mercedes Grilli, autora 

del proyecto, dio detales de la iniciativa: 

�lamentablemente Pérez Millán ha su-

frido muchas acciones delictivas en el 

último tiempo. Los vecinos hacen su 

reclamo, su planteo, muy preocupados 

por la situación. Este proyecto tiene 

como objetivo que se instale un centro 

de monitoreo en la localidad, creemos 

que sería importante para que la 

respuesta sea  

inmediata”, explicó. 

La edil detalló como es el procedi-

miento de búsqueda a través de las 

imágenes de las cámaras 

que hoy tiene la localidad, �lo 

que plantea el Ejecutivo es que 

las imágenes de cámaras de Pérez 

Millán van al centro de monitoreo 

en Ramallo y desde allí vendría 

la respuesta.  

Me  parece una demora inne-

cesaria. Hoy las cámaras están en 

la dependencia policial, por eso 

decimos también que le quita ac-

ción a la policía, que no puede es-

tar sentada frente a unacámara, 

no es su función�, sostuvo.

Piden un Centro de Monitoreo 
para Pérez Millán 
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Facundo Stizza, presidente co-

munal de Empalme, respondió con 

contundencia a las recientes de-

claraciones del senador Germán 

Giacomino, calificando sus afir-

maciones como inexactas y de ca-

rácter político. En un extenso co-

municado, Stizza abordó diversos 

temas clave, incluyendo las inun-

daciones que afectaron a la loca-

lidad, los recursos provinciales y 

su rol como gestor.   

�Ante las declaraciones del se-

nador Germán Giacomino, me veo 

en la obligación de responder 

para aclarar la situación y, sobre 

todo, brindar información precisa 

a los vecinos de Empalme�, co-

menzó diciendo Stizza, antes de 

profundizar en cada una de las 

acusaciones.   

El presidente Comunal calificó 

como �lamentable� que se utilice 

�una problemática tan grave como 

las inundaciones con fines políti-

cos�. Stizza subrayó que las familias 

afectadas por el desastre hídrico 

no deberían ser �rehenes de dis-

putas ni de intereses partidarios�.   

 

Defensa de la gestión 

Respecto a las gestiones reali-

zadas, Stizza aseguró que durante 

su primer año de mandato ha tra-

bajado de manera constante junto 

a la provincia, la Nación y Ferro-

carriles Argentinos para abordar 

la problemática de las inundaciones 

de forma integral. Resaltó que los 

trabajos de limpieza del canal 

Constitución están en marcha y 

puntualizó: �Es importante subra-

yar que están siendo financiados, 

tal como fue acordado, por la Co-

muna de Empalme, al igual que la 

realización del informe técnico ne-

cesario que esperemos sea la base 

para resolver de una vez por todas 

este problema histórico�.   

 

Inundaciones 

En cuanto a las inundaciones 

de marzo de 2024, Stizza señaló 

que si bien Defensa Civil cumplió 

su función, los recursos prometidos 

por la provincia no se materiali-

zaron en su totalidad. �La Comuna 

de Empalme destinó aproximada-

mente 10 millones de pesos de fon-

dos propios para atender la emer-

gencia, mientras que la provincia 

únicamente envió un millón a mo-

do de subsidio�, detalló.   

Stizza también denunció la falta 

de cumplimiento en otras áreas 

fundamentales: �La provincia con-

tinúa adeudando cuestiones fun-

damentales como la habilitación 

del SIJAI, el pago de los gastos co-

rrientes y las obras menores de 

2024�. Estas omisiones, aseguró, 

son un reflejo de �la falta de com-

promiso y el cerco� que, según él, 

existe hacia Empalme.   

Stizza acusa uso político de  

las inundaciones y defiende  

su gestión en Empalme

Facundo Stizza.

El Ministerio de Desarrollo Pro-

ductivo de Santa Fe dio inicio a la 

segunda fase del programa Tecnoin-

dustria 4.0, una ambiciosa iniciativa 

diseñada para modernizar y potenciar 

las capacidades productivas de las 

empresas locales. 

Gonzalo Cristini, director provin-

cial de Industria y Nuevas Economías, 

subrayó la relevancia de este pro-

grama en la consolidación del tejido 

industrial de Villa Constitución y sus 

alrededores. 

El programa llega renovado y con 

un presupuesto ampliado, que creció 

significativamente desde su primera 

convocatoria. Mientras que en la eta-

pa inicial se destinó una inversión 

de 150 millones de pesos, esta cifra 

escaló a 420 millones y ahora se du-

plica nuevamente. �El gobernador 

Maximiliano Pullaro y el ministro 

Gustavo Puccini han apostado por 

multiplicar los recursos destinados 

al programa. Este incremento nos 

permitirá alcanzar a más empresas 

y enfocarnos en áreas prioritarias 

como eficiencia energética, economía 

circular, inteligencia artificial y cer-

tificación de normas de calidad�, 

destacó Cristini. 

 

Un enfoque ampliado  

para nuevos sectores 

Una de las principales novedades 

de esta edición es la creación de un 

cupo especial para empresas inte-

resadas en convertirse en provee-

doras de los sectores de gas, petróleo 

y minería. Este apartado incluye asis-

tencia técnica y el acceso a la certi-

ficación de normas internacionales 

como ISO 9001, ISO 14001, ISO 45001 

e ISO/TS 29001, fundamentales para 

operar en cadenas de suministro de 

alta exigencia. 

�Santa Fe no está directamente 

vinculada a la extracción de recursos 

como el gas o la minería, pero nuestro 

sector industrial es fuerte y compe-

titivo para destacarse como prove-

edor de estos rubros�, resaltó Cristini. 

Actualmente, más de 200 empresas 

de la provincia ya forman parte de 

la cadena de suministro de estos 

sectores, y el objetivo es ampliar esa 

cifra, beneficiando especialmente a 

las pymes y a la industria metalme-

cánica de la región. 

 

Inscripción y  

acompañamiento técnico 

El programa, que trabaja en con-

junto con 13 agencias de desarrollo 

y 29 centros tecnológicos, ofrece 

asistencia técnica gratuita a las 

empresas participantes. Las pymes 

interesadas pueden inscribirse a 

través de un formulario en línea 

disponible en la página oficial de 

Tecnoindustria. Una vez registra-

das, los centros tecnológicos brin-

darán el soporte necesario para 

atender las demandas tecnológicas 

identificadas. 

�Invitamos a las pymes de Villa 

Constitución y localidades vecinas 

a sumarse a esta convocatoria. 

Tecnoindustria 4.0 no solo im-

pulsa la modernización de los 

procesos productivos, sino que 

también fortalece la competiti-

vidad en mercados estratégicos�, 

concluyó Cristini. 

Nueva etapa del programa 
Tecnoindustria 4.0 busca  
fortalecer a empresas de la región 
Se subraya la relevancia de este programa en la consolidación del tejido 
industrial de Villa Constitución y sus alrededores.

Gonzalo Cristini.



“De las manos que  

los acarician, algunos 

sólo observan las 

imperfecciones.”
José Narosky
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efemérides 

1899 - FRAGATA SARMIENTO. La 
fragata presidente Sarmiento realiza su 
primer viaje de instrucción de cadetes 
de la Armada. Fue la travesía más larga 
de su historia: durante más de 20 meses 
amarró en 71 puertos alrededor del 
mundo. Construida en Inglaterra, realizó 
39 viajes alrededor del mundo reco-
rriendo en total 1.100.000 millas marinas. 
Ahora está amarrada en el Dique III del 
barrio porteño de Puerto Madero, con-
vertida en museo. 1944 - CARLOS VI-
LLAGRÁN. Nace en la ciudad de México 
el actor y humorista Carlos Villagrán 
Eslava, popularmente conocido por in-
terpretar el papel del niño Quico en la 
serie mexicana El Chavo del 8. 1966 - 
ESTRENO BATMAN. La cadena televisiva 
estadounidense ABC emite el primer 
capítulo de la serie Batman, personificado 
por Adam West y con Burt Ward en el 
papel de Robin, el compañero del su-
perhéroe. La serie se emitió hasta 1968, 
en tres temporadas con un total de 120 
episodios. 1976 - AGATHA CHRISTIE. 
Muere en la ciudad inglesa de Walling-
ford, a la edad de 85 años, la escritora 
y dramaturga Agatha Christie (Agatha 
Mary Clarissa Miller), referente del 
género policial, en especial por las no-
velas protagonizadas por el detective 
belga Hércules Poirot. Es una de las es-
critoras más leídas en el mundo. Publicó 
66 novelas policiales, seis novelas rosas 
y catorce historias cortas con el pseu-
dónimo de Mary Westmacott, además 
de incursionar en el teatro en obras 
como La ratonera y Testigo de cargo. 
2010 - TERREMOTO DE HAITÍ. Un te-
rremoto con epicentro a 15 kilómetros 
de Puerto Príncipe sacude a Haití cau-
sando la muerte de unas 316.000 personas 
y heridas a cerca de 350.000. Además, 
un millón y medio de pobladores se que-
daron sin hogar en una de las catástrofes 
humanitarias más graves de la historia. 
El sismo y sus réplicas se sintieron en 
países vecinos como República Domi-
nicana, Cuba y Jamaica, donde provocó 
pánico y evacuaciones preventivas.

Por Monseñor Hugo Norberto Santiago 

Obispo de la Diócesis de San Nicolás 

 
�Jesús fue desde Galilea hasta el 

Jordán y se presentó a Juan para ser 
bautizado por él. Juan se resistía, di-
ciéndole: �Soy yo el que tiene nece-
sidad de ser bautizado por ti, ¡y eres 
tú el que viene a mi encuentro! Pero 
Jesús le respondió: �Ahora déjame 
hacer esto, porque conviene que así 
cumplamos todo lo que es justo�. Y 
Juan se lo permitió.  

   Apenas fue bautizado, Jesús 
salió del agua. En ese momento se 
abrieron los cielos, y vio al Espíritu 
de Dios descender como una pa-
loma y dirigirse hacia Él. Y se oyó 
una voz del cielo que decía: �Este 
es mi Hijo muy querido, en quien 
tengo puesta toda mi predilección�. 
Palabra del Señor. 

 

El bautismo  

da sentido a nuestra vida 

       En su bautismo Jesús se llena 
del Espíritu Santo y Dios Padre dice: 
�este es mi Hijo muy amado�. Cuando 
nosotros somos bautizados, el Espíritu 
Santo se une a nuestro Espíritu ha-
ciéndonos hijos de Dios. Esto significa 
que desde allí comienza a latir en 
nosotros una vida interminable con 
un destino feliz, más allá de esta 
vida. Además se nos perdona el pe-
cado original, esa tendencia al mal 
que nos hace concretar el mal, con 
la cual todos nacemos y oscurece 
nuestra percepción de Dios, nos hace 
ver al prójimo como a un extraño y 
nos hace esclavo de las cosas.  

      Estar bautizados y ser hijos 
de Dios da �sentido� a nuestra vida, 
le da un �para qué�. Hay tres pre-

guntas de sentido que cualquier per-
sona se hace en un momento de su 
vida: ¿cuál es mi origen?, ¿cómo 
tengo que vivir? y, ¿hacia dónde voy? 
Si no podemos, de algún modo res-
ponder a estas preguntas, nuestra 
vida no tiene sentido.   

  Estar bautizados nos capacita 
para responder a la pregunta ¿cuál 
es mi origen? Jesús nos dijo que no 
venimos de la casualidad sino que 
nuestro origen es un Dios que es 
Padre y nos ama; y que el primer 
acto de amor que ha hecho con nos-
otros es decirnos: �Yo quiero que 
vos existas�, regalándonos la vida; 
haciéndonos descubrir luego el re-
galo de nuestros padres, un techo, 
el alimento, los amigos, gente que 
nos quiere y ha sido bendición para 

nosotros. Por eso los cristianos re-
zamos, o hablamos con Dios, que es 
lo mismo. Por eso, cada día que te 
despiertas, puedes hacer un mo-
mento de oración, o mientras vas al 
trabajo, dar gracias a Dios por estar 
vivo, por despertarte en un lugar de 
paz, por tener un trabajo, amigos, 
etc. También puedes poner en las 
manos de Dios los desafíos que ese 

día presenta para vos; preocupacio-
nes, resolución de un problema�y 
Dios te dará su ayuda, si estás atento 
verás los signos de su presencia: un 
familiar enfermo que mejora, un 
enojo que se diluye, un trabajo que 
se concreta, la soledad que desapa-
rece. Que Dios te bendiga. En el nom-
bre del Padre, del Hijo y del Espíritu 
Santo. Buen domingo. 

.

HE VENIDO PARA QUE TENGAN VIDA 

El Bautismo del Señor
Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo según san Mateo (Mt. 3,13-17) 
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La directora gerente del Fondo Mo-

netario Internacional (FMI), Kristalina 

Georgieva, calificó a Argentina como 

�uno de los casos más impresionantes 

de la historia reciente�, elogiando los 

resultados de las reformas económicas 

implementadas por el gobierno del 

presidente Javier Milei. Georgieva señaló 

que dichas reformas han permitido un 

�sólido programa de estabilización y 

crecimiento�, según declaraciones re-

alizadas desde Washington durante un 

balance de la economía mundial en 

2024. Georgieva destacó que �en mu-

chos países� se ha observado �un cambio 

de marcha en el frente de políticas pú-

blicas�, y subrayó el impacto profundo 

de las medidas adoptadas en Argentina. 

El reconocimiento por parte del FMI 

llega mientras el gobierno de Milei 

busca alcanzar un nuevo acuerdo con 

la entidad financiera. Según fuentes de 

la Casa Rosada, este acuerdo incluiría 

�determinadas condiciones para avan-

zar en el saneamiento del Banco Central 

de la República Argentina (BCRA)�. 

 

Financista clave 

Un acuerdo con el FMI es conside-

rado clave para que el gobierno se con-

sidere en condiciones de eliminar las 

últimas capas de control al movimiento 

de capitales y operaciones, y el des-

doblamiento en el mercado cambiario. 

Recientemente, el presidente Javier 

Milei declaró que para hacerlo el go-

bierno necesitaba unos USD11.000 mi-

llones adicionales y que actualmente 

el Banco Central cuenta con unos 

USD5.000 millones para evitar osci-

laciones bruscas en el precio del dólar, 

que pongan en riesgo el proceso de re-

ducción de la inflación y estabilización 

macroeconómica. 

La Argentina es, desde 2018, el prin-

cipal deudor del FMI, debido al préstamo 

stand-by concedido en junio de ese 

año al país durante el gobierno de Mau-

ricio Macri y ampliado en septiembre 

a un total de USD57.000 millones, de 

los cuales se llegaron a desembolsar 

poco más de USD44.000 millones. 

Actualmente, según las estadísticas 

que publica en su web el organismo 

internacional, la deuda argentina con 

el Fondo es de USD31.100 millones de 

Derechos Especiales de Giro (DEG, la 

moneda de cuenta del FMI), equivalente 

a USD40.347 millones según la valua-

ción del DEG respecto del dólar del 

viernes 10 de enero. 

La deuda argentina representa el 

27,7% de la cartera de créditos pen-

dientes de pago del organismo. Se trata 

de una deuda muy significativa, con-

siderando que el siguiente deudor del 

Fondo, Ucrania, tiene una deuda de 

USD14.617 millones; el tercero, Egipto, 

de USD11.340 millones; el cuarto, Ecua-

dor, de USD8.627 millones; y el quinto, 

Pakistán, de USD8.372 millones. En 

2025, además, Argentina será por octavo 

año consecutivo el principal deudor 

del organismo. 

Esa situación hace que un nuevo 

acuerdo que además de reescalonar 

los vencimientos incluya �fondos fres-

cos� y aumente la exposición del FMI 

a la Argentina sea un objetivo contro-

vertido y podría ser especialmente re-

sistido por gobiernos de posiciones or-

todoxas como Alemania y Holanda. A 

su favor, el gobierno argentino contaría 

con el respaldo del gobierno de Donald 

Trump, que asumirá como jefe de la 

Casa Blanca el próximo 20 de enero. 

El exministro de Economía Martín 

Guzmán, quien negoció y acordó el 

acuerdo de �Facilidades Extendidas� 

con el FMI y estuvo a cargo de su 

implementación y ejecución hasta 

mediados de 2022, respondió a las 

críticas de la �Evaluación Ex Post� 

realizada por el organismo interna-

cional, que había señalado que el 

programa fue gradualista y además 

sufrió sucesivos incumplimientos 

por parte del gobierno de Alberto 

Fernández, tanto durante la gestión 

ministerial del propio Guzmán co-

mo, luego, durante la gestión como 

ministro de Sergio Massa. 

�El informe revela varias cues-

tiones. Primero, que el FMI prefería 

un programa de los que típica-

mente lleva adelante, contractivo, 

que genere más saldos de divisas 

para pagar deuda externa vía una 

recesión, tal como ocurrió en 2024 

con el gobierno actual.  

En cambio, el acuerdo que se 

logró en 2022 para refinanciar la 

deuda que había tomado el gobier-

no de Macri tenía como objetivos 

sostener la recuperación econó-

mica y social que el país venía 

transitando, buscando bajar gra-

dualmente la inflación, que por 

entonces era del 50% anual, apenas 

por debajo del 54% que alcanzó en 

2019�, expresó el ex ministro a 

través de su vocera. De ese modo, 

Guzmán insiste en reivindicar su 

pertenencia al peronismo, a pesar 

del rechazo que recibe del kirch-

nerismo, aún dominante en el PJ. 

De hecho, el exministro apunta 

que el rechazo de ese sector del 

gobierno fue una de las dificultades 

que enfrentó en el programa de 

2022. Y así lo dice: �ese programa 

no solo no fue del agrado total del 

FMI sino que, como es sabido, fue 

rechazado por el segmento más 

poderoso del Frente de Todos en 

el Congreso Nacional, que pedía 

públicamente una política fiscal 

aún más expansiva, que sólo podía 

ser financiada con más emisión 

monetaria y más inflación�. 

Otro aspecto de la contra-crítica 

a la crítica del Fondo es que, de 

acuerdo a Guzmán �queda obvio 

en el reporte que aquel programa 

peronista nunca se implementó, 

dada la falta de apoyo a la gestión 

económica que vino con el quiebre 

del FdT en las votaciones sobre el 

acuerdo en el Congreso a principios 

de 2022. Así que tampoco se puede 

analizar si el diseño sirvió o no, 

ya que nunca se pudo llegar a im-

plementar el programa, algo reco-

nocido por el propio FMI�. 

Guzmán respondió a la crítica  

del FMI por el acuerdo de 2022

Fuerte elogio de la directora del FMI  
a Milei: �Uno de los casos más  
impresionantes de la historia reciente�
Kristalina Georgieva resaltó los resultados económicos del Gobierno argentino y habló de un “sólido programa de crecimiento”.

Georgieva elogió al gobierno de Milei.
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Más de 500 intendentes de todo el 
país afirmaron que los asombra el des-
conocimiento de la Constitución Na-
cional del ministro de Economía de 
Milei, Luis Caputo. En un comunicado 
de la Federación Argentina de Muni-
cipios (FAM), presidida por el intendente 
de La Matanza, Fernando Espinoza, los 
jefes comunales aseguraron que las 
declaraciones del funcionario nacional 
en relación a las tasas municipales son 
�carentes de contenido republicano y 
sentido federal� En el documento, in-
tendentes de todo el país manifiestan 
su rechazo a la notificación a los go-
bernadores cursada por Luis Caputo, 
y las expresiones allí contenidas. 

 
En otro párrafo del duro 

 documento se señala:  

1. Educación: sin los recursos nece-
sarios, no sólo las escuelas públicas 
sufrirían recortes que limitarían el ac-
ceso a una formación adecuada para 
las futuras generaciones, sino también 
los centros universitarios, que quedarían 
desfinanciados, dificultando el acceso 
a la educación superior. 

2. Seguridad: la falta de fondos im-

pactaría directamente en inversiones 
clave como la adquisición y manteni-
miento de patrulleros, cámaras de vi-
gilancia, alarmas vecinales, paradas 
seguras, puntos seguros, centros de 
monitoreo y lectoras de patentes vi-
deovigiladas. Esto limitaría la capacidad 
de los municipios de acompañar a las 
provincias en materia de prevención 
para garantizar una respuesta rápida 
ante emergencias y mantener la tran-
quilidad de las vecinas y vecinos. 

3. La asistencia social también se 
vería gravemente afectada. Los come-
dores, esenciales para niñas, niños y 
jóvenes golpeados por el ajuste nacional, 
quedarían desfinanciados, agravando 
la situación de familias vulnerables. 
Además, la asistencia a jubilados, in-
cluidos los medicamentos que ya les 
fueron recortados, sufriría un grave 
deterioro. Hoy los gobiernos locales y 
provinciales estamos suplantando al 
gobierno nacional en su responsabilidad 
de que no le falta un medicamento a 
ningún jubilado 

4. Salud: la falta de recursos afectaría 
el funcionamiento de los centros de 
atención primaria, la provisión de in-

sumos médicos esenciales y el acceso 
a programas de prevención y promoción 
de la salud. 

5. Producción local: los municipios 
perderían la capacidad de apoyar a 
emprendedores, PyMEs, comerciantes 
y pequeños productores, capacitaciones, 
cursos y ferias. Además, se limitarían 
inversiones clave en Escuelas de Oficios 
e infraestructura, como parques in-
dustriales y caminos rurales, perjudi-
cando la generación de empleo y el 
desarrollo económico local. Esto au-
mentaría la desocupación, la desigual-
dad y frenaría el crecimiento sostenible 
de las comunidades. 

6. Obra pública: la pavimentación y 
el mantenimiento de los espacios pú-
blicos se paralizarían, dejando a las 
ciudades en un estado de abandono. 

7. Ambiente: afectaría la implemen-
tación de políticas ambientales clave, 
como la gestión de residuos, el reciclaje, 
y la protección de los espacios verdes 
y la biodiversidad. Por otra parte, el co-
municado expresa la �preocupación� 
de los alcaldes por las políticas del Go-
bierno y recomiendan que el ministro 
debería apuntar a: 

A) Aumentar las jubilaciones y los 
salarios para recuperar el poder adqui-
sitivo de los trabajadores y jubilados. 

B) Cerrar la apertura indiscriminada 
de importaciones, priorizando y pro-
tegiendo las economías regionales, 
esenciales para el desarrollo del interior 
del país. 

C) Defender la industria nacional, 
impulsando políticas que favorezcan 
su crecimiento y competitividad.  

D) Combatir la desigualdad en los 
precios de los alimentos, ya que resulta 
inadmisible que productos básicos 
como fideos, harina y leche sean más 
caros en Argentina que en Europa. 

Porque somos parte de la sociedad 
y vivimos el día a día codo con codo 
con ellos, nos preocupa cuidar el poder 
adquisitivo de nuestros compatriotas. 

�Este modelo sólo ha profundizado 
el empobrecimiento del pueblo argen-
tino. No engañe a la opinión pública. 
No son las tasas municipales las res-
ponsables del actual nivel de vida de 
nuestro pueblo. El único culpable es 
usted y su nefasta política económica 
con la cual los únicos beneficiados fue-
ron las multinacionales, las corpora-
ciones y el sector financiero, en defi-
nitiva, el 20% de los más ricos de la 
Argentina�, finaliza el comunicado. 

 
 

Duro comunicado de la FAM: sigue la guerra de los intendentes contra Caputo 

Integrantes de la FAM.

El ministro de Economía de la 
Nación, Luis Caputo, retomó su crítica 
hacia el cobro de tasas municipales 
por parte de los intendentes, asegu-
rando que �abusan� de los vecinos 
y ratificando su decisión de luchar 
contra lo que considera �un atropello�.  

Horas atrás, el funcionario anunció 
el envío de una nota a las 23 pro-
vincias, en la que les solicitó a las 
comunas que promuevan la dero-
gación de tributos como el que grava 
la carga de combustibles, lo que pro-
dujo la reacción de varios jefes co-
munales de la provincia de Buenos 
Aires, especialmente los enrolados 
en Unión por la Patria.  

Por caso, el alcalde de San Vicente, 
Nicolás Mantegazza, sostuvo que los 
municipios son los encargados de 
�pagar las obras que hace un año es-
tán paradas, los que acompañan a 
los jubilados y a los que en este tiem-
po perdieron su trabajo�. 

Desde Mercedes, el también pe-
ronista Juan Ustarroz pidió a Caputo 
que finalicen las obras paralizadas. 
�Si querés bajar el combustible 
sacá el 12% del impuesto y los mu-
nicipios haremos lo mismo con las 
tasas del 1%�, lanzó. 

A su turno, la camporista Mayra 
Mendoza (Quilmes) disparó en sus 
redes sociales: �El rey de la timba, el 
tipo que nos endeudó con Mauricio 
Macri y que ahora viene a terminar el 
trabajo con Javier Milei sigue riéndose 
en la cara de todos los argentinos�. 

�Siguen endeudando y fugando 
plata a costa del hambre de la gente, 
mientras buscan asfixiar a los gobier-
nos locales. La batalla que tendría que 
dar, y no da, es la de la producción y 
el empleo: cierre de fábricas, despidos, 
suspensiones, vacaciones anticipadas�, 
añadió la alcaldesa peronista. 

Finalmente, realizó un pedido al 
ministro: �Caputo: sacá el 12 por cien-
to del impuesto a los combustibles 
y nosotros sacamos el de los muni-
cipios, que es en torno al 1 por ciento. 
Y, de paso, autoricen la finalización 
de la estación de tren de #Quilmes, 
que tiene un 70 por ciento de avance 
y es una obra trascendental para 
nuestra gente y nuestra ciudad�. 

Otro jefe comunal del Conurbano 
sumó sus críticas a Caputo. Se trata 
de Julián Álvarez, el peronista de 
Lanús, quien se dirigió al funcio-
nario para expresar: �Si tanto te in-
teresa lo que pasa con los servicios 

en los municipios, en vez de atacar 
a los distritos del conurbano por 
qué no trabajás para que AySA re-
tome las obras de agua y cloacas 
que están paradas hace un año en 
Lanús y que tanto necesitan los ve-
cinos y vecinas�. 

�Pero la culpa la tenemos los 
intendentes por poner una tasa de 
solo 1% para arreglar las calles de 
nuestras ciudades. Bajen los im-
puestos nacionales y dejen de men-
tir. Caraduras�. 

Por su parte, el mandamás de Es-
cobar, Ariel Sujarchuk, usó sus redes 
para dirigirse a Caputo: �ministro, de-
jemos de lado las bravuconadas y los 
ataques. Hagamos política pensando 
en nuestra gente: las y los bonaerenses 
necesitamos que municipios, provincia 
y Nación trabajemos en conjunto para 
mejorar nuestra calidad de vida�.  

Al respecto, desgranó algunas pro-
puestas, como �quitar el 12% del im-
puesto al combustible y los municipios 
retiran la tasa vial, que ronda el 1%. 
Otra: sacar el IVA a la recolección de 
residuos. La última impositiva: los 
municipios pagan más de IVA en la 
obra pública que las empresas. Con 
una firma suya ahorramos 10,5%�. 

 
 

De �caradura� a �rey de la timba�, intendentes 
peronistas en guerra con Caputo 
El ministro de Economía aseguró que los intendentes «abusan» de los vecinos y pidió que deroguen tasas municipales. Los jefes 
comunales de UxP hacen cola para responderle y le recuerdan las obras paralizadas por el gobierno de Javier Milei.

 El ministro Luis Caputo. 
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Argentina será el país con mayor 

crecimiento económico en América 

Latina este año, con un aumento 

del 4.3% en su PIB, según las pro-

yecciones de la Comisión Econó-

mica para América Latina y el Ca-

ribe (Cepal) y la Organización para 

la Cooperación y el Desarrollo Eco-

nómico (OCDE). 

Esta cifra, aunque ligeramente 

inferior a las estimaciones locales 

que anticipan un 5%, marca un 

significativo repunte después de 

dos años consecutivos de caídas 

económicas. 

Este crecimiento económico de 

Argentina es considerablemente su-

perior al promedio de América Latina, 

que se espera sea del 2.4% en 2025.  

Además, se ubica por encima 

del promedio proyectado para 

América del Sur, que se espera al-

cance un 2.6%.  

Con estos datos, el país se posi-

ciona como una de las economías 

más dinámicas de la región para el 

próximo año. 

Argentina con su 4,3%, se destaca 

por encima de economías más gran-

des como Brasil, con un 2,3%, o Co-

lombia, con un 2,6%.  

Por otro lado, México se encuentra 

al final de la tabla de proyecciones, 

con un crecimiento de apenas 1,2%, 

una reducción significativa respecto 

a las previsiones anteriores. 

Argentina liderará el crecimiento en América Latina en 2025 

Países que más crecerán.

El Gobierno iniciará esta semana 

el proceso para licitar corredores 

viales, bajo la premisa de seguir 

reduciendo el gasto público y sos-

tener el equilibrio fiscal. El esque-

ma de licitación comenzaría con 

rutas claves para el comercio del 

Mercosur. 

Se buscaría nuevo concesionario 

para las rutas 12 y 14, que atravie-

san las provincias de Buenos Aires, 

Entre Ríos, Santa Fe y Corrientes. 

El concesionario actual es Caminos 

del Río Uruguay (CRUSA), cuyo 

contrato vencerá el 9 de abril. 

La compañía le reclama al Es-

tado Nacional unos 300 millones 

de dólares y aduce un incumpli-

miento del contrato y atraso de ta-

rifas. CRUSA propuso obtener una 

extensión del contrato y a cambio 

dar de baja su juicio contra el Es-

tado. En la discusión está incluido 

el aumento del peaje de Zárate en 

aproximadamente 140 por ciento. 

En el Gobierno asegura que 

existen otras ofertas, en especial 

una de un consorcio integrado por 

tres constructoras. Se habla de una 

inversión cercana a los 600 mi-

llones de dólares. 

También se prevé lanzar la con-

cesión de más de 8 mil kilómetros 

de las Ruta Nacional 33 en Santa 

Fe, la 18 en Entre Ríos y la 19 en 

Córdoba. Las constructoras, dura-

mente golpeadas por la decisión 

del Gobierno de frenar la obra pú-

blica, están interesadas en recu-

perar negocios. 

En las licitaciones se pedirá a 

los oferentes solucionar todos los 

baches, reparar banquinas, seña-

lización horizontal y vertical, e ilu-

minación. Recién ahí podrán ac-

ceder a la nueva tarifa.Asimismo, 

Corredores Viales tenía una deuda 

hasta fines de septiembre por casi 

16 mil millones de pesos. 

El Gobierno recortó el 95 por 

ciento de las obras en provincias 

y municipios para que se hagan 

cargo los gobiernos locales de las 

tareas que son de interés local.  

De los 40 mil kilómetros de rutas 

nacionales, las constructoras esti-

man que solamente se pueden po-

ner peajes rentables en mil kiló-

metros: los accesos a la ciudad de 

Buenos Aires, Córdoba y la Ruta 3. 

 

BUSCARÍAN NUEVOS OPERADORES PARA LAS DEL MERCOSUR 

El Gobierno avanzará con  
la privatización de rutas nacionales 
Su premisa es seguir reduciendo el gasto público. La inversión sería de 600 millones de dólares. 

 La inversión sería de 600 millones de dólares. 
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�El campo necesita urgente la eli-

minación de las retenciones. La demora 

en la medida provocará cesación de 

pagos, el quebranto de miles de pro-

ductores y un fuerte freno al desarrollo 

del interior y de la economía asociada 

al sector productivo�, indicó reciente-

mente la Confederaciones Rurales Ar-

gentinas (CRA) en un comunicado. 

En ese contexto, desde la Legislatura 

bonaerense hicieron eco del reclamo 

del campo para que el Gobierno nacional 

cumpla con la promesa de eliminar las 

retenciones. La diputada provincial Sil-

vina Vaccarezza exigió al presidente 

Javier Milei que �cumpla con lo que 

prometió� en campaña electoral y ter-

mine con las mismas. 

A través de un proyecto de decla-

ración, la integrante del bloque UCR-

Cambio Federal sostuvo que «el campo 

argentino necesita medidas de manera 

urgente», añadiendo que �tras la baja 

de los precios internacionales en 2024, 

que dependiendo del cultivo rondaron 

entre el 20% y 30%, es extremadamente 

necesario que se tomen medidas en 

consecuencia para aliviar la espalda 

de los productores agropecuarios». 

 

“La cara más dura de la sequía” 

De acuerdo al informe de la Bolsa 

de Cereales de Rosario (BCR), el maíz 

en la región núcleo apuntaba a una 

gran campaña; el 20% estaba excelente 

y un 65% en muy buen estado (resto 

bueno). Actualmente, el 45% de los cua-

dros presenta condiciones de regulares 

o malas. «El resto sigue bueno, pero 

con señales de alerta si no llueve», 

agrega el documento. 

«El sur de la región núcleo es la zona 

más afectada por la sequía: todos los 

cuadros están entre regulares a malos. 

Los mejores maíces están en el noroeste, 

allí las expectativas se mantienen pero 

alertan de problemas por falta de agua», 

señala la Bolsa de Cereales. 

En este sentido, en el norte bonae-

rense el panorama del maíz es muy 

complejo y, en muchos casos, irrever-

sible. Esta región, que, como había lo-

grado esquivar los daños de la chicha-

rrita apostaba a sembrar algo más del 

cereal, actualmente tiene casi el 100% 

de los lotes en condiciones regulares 

o malas. A su vez, en el noreste el 85% 

de los cultivos se encuentra en mal es-

tado con rendimientos que se desplo-

maron entre un 30% a 70%.  

En Baradero y San Pedro la situación 

de los cultivos es crítica. Según los ase-

sores, los maíces de primera están ya 

en grano, casi pastoso, un tercio de diente, 

con una estimación de alrededor de 50 

qq/ha. «Ya las plantas, prácticamente, 

se están secando, no hay nada de hu-

medad, nada», explica otro asesor. 

Por otro lado, los maíces de se-

gunda, que están entre cuarta y sexta 

hoja y requieren lluvias, urgente. 

«Hay que fertilizarlos y la realidad 

es que si no va a llover, no se puede 

hacer», advierten y agregan, �el agua 

se cortó hace un mes y medio, dos 

meses, que no llueve, y se sumaron 

los días de viento que secó todo, lo 

que está provocando un fuerte estrés 

en los cultivos�. 

En la zona de Pergamino, Colón y 

los departamentos de General López y 

Constitución, el maíz temprano atraviesa 

una situación crítica debido a la falta 

de lluvias y altas temperaturas. Durante 

diciembre, solo se registraron 25 mm 

en Pergamino, dejando los suelos sin 

�Regular a malo�: informe pronostica una mala cosecha para el agro bonaerense 
agua y con hojas quemadas hasta 

la altura de la espiga. Los rendi-

mientos se estiman entre 50 y 70 

qq/ha, �pero si el peso de 1000 gra-

nos continúa deteriorándose, podrían 

caer a 30 a 50 qq/ha�. Por otro lado, 

en la zona de Junín, Rafael Obligado, 

Morse y Chacabuco, hace 20 días 

que no se registran lluvias signifi-

cativas. �La última fue el 20 de di-

ciembre, con acumulados de 20 a 

30 mm�, señalan los asesores locales. 

Los maíces tempranos mostraban 

un panorama prometedor antes de 

que se cortara el agua. 

 

La soja se deteriora 

El potencial de la soja de rinde tam-

balea ante la falta de agua. En los últimos 

20 días, la condición de la soja de pri-

mera ha mostrado un notable deterioro 

en el norte de Buenos Aires, afectada 

por la falta de lluvias. En la región, el 

19% de los lotes presentan condiciones 

regulares a malas, el 49% se encuentran 

en buen estado y el 32% está en con-

diciones muy buenas.  

En comparación, el año pasado, para 

esta misma fecha, el 95% de los lotes 

estaba entre excelentes y muy buenas 

condiciones favorecidos por la influencia 

del fenómeno �Niño�.  

 

Malas noticias para los campos bonaerenses. 

El Servicio Nacional de Sanidad y 

Calidad Agroalimentaria (Senasa) sus-

pendió las importaciones de productos 

capaces de transmitir el virus de la 

fiebre aftosa provenientes de Alemania, 

tras la confirmación de un brote en 

ese país. Además, ordenó reforzar los 

controles en las fronteras terrestres, 

aeropuertos y puertos argentinos para 

prevenir el ingreso de la enfermedad. 

La medida responde a la alerta sa-

nitaria emitida por el Ministerio de 

Agricultura de Alemania y notificada 

a la Organización Mundial de Sanidad 

Animal (OMSA). Según informó el or-

ganismo alemán, se detectaron tres 

casos de fiebre aftosa en búfalos de 

agua en el distrito de Märkisch-Oder-

land, en la región de Brandeburgo. 

Ante esta situación, la Autoridad Ve-

terinaria alemana activó protocolos 

de contención, que incluyen la deli-

mitación de zonas de protección y vi-

gilancia, y la prohibición de movi-

miento de animales desde el área 

afectada. En línea con estas acciones, 

el Senasa determinó la suspensión de 

las importaciones de semen bovino 

y de productos y subproductos de ori-

gen rumiante (bovinos, bubalinos, ovi-

nos y caprinos), porcinos y de la caza 

procedentes de Alemania. Estos pro-

ductos, previamente certificados como 

provenientes de un país libre de fiebre 

aftosa, estarán restringidos hasta nuevo 

aviso. El organismo argentino también 

solicitó a las autoridades alemanas 

información detallada sobre el brote 

y su evolución epidemiológica. La res-

titución de las importaciones depen-

derá del control del foco y del reco-

nocimiento oficial de Alemania como 

libre de la enfermedad por parte de 

la OMSA. 

 

¿Qué es la fiebre aftosa? 

La fiebre aftosa es una enfermedad 

viral altamente contagiosa que afecta 

a animales de pezuña hendida, como 

bovinos, porcinos y ovinos. Aunque 

no representa un riesgo directo para 

la salud humana, su impacto en la 

producción ganadera puede ser de-

vastador. Por este motivo, Argentina, 

reconocida mundialmente por su es-

tatus sanitario, refuerza medidas pre-

ventivas para proteger a su industria 

agropecuaria. 

 

 

Argentina refuerza controles tras  
un brote de fiebre aftosa en Alemania 
Solicitaron también información detallada sobre la evolución epidemiológica.

Se detectaron casos de aftosa en Alemania.
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El jefe de Gobierno porteño, Jorge 

Macri, apuntó contra el gobernador 

de la provincia de Buenos Aires, Axel 

Kicillof, por la inseguridad en terri-

torio bonaerense y denunció que 

«cinco policías» porteños fueron ata-

cados durante «un sólo día» en esa 

jurisdicción. 

«La inseguridad en la provincia 

de Buenos Aires es insostenible: 5 

policías de la Ciudad atacados en un 

solo día. ¿En algún momento el go-

bernador va a dejar de mirar para 

otro lado?», aseguró Jorge Macri en 

redes sociales. Y añadió: «Háganse 

cargo de una vez, y pónganse a tra-

bajar. Esto no da para más». 

En su publicación, el alcalde por-

teño compartió un posteo del ministro 

de Seguridad de la Ciudad, Waldo 

Wolff, quien también se quejó por 

los ataques a agentes porteños en la 

provincia que gobierna Kicillof. 

«El día de ayer (viernes) fueron 

atacados 5 policías de la Ciudad en 

la PBA: La Matanza, Lanús, Laferrere, 

Bernal, Morón (herido de bala)», sos-

tuvo Wolff, quien relató que los epi-

sodios de violencia que sufrieron los 

agentes se produjeron «de civil» en 

el retorno a sus hogares. 

«Lamentablemente es lo que su-

fren los bonaerenses todos los días 

y lógicamente esa situación también 

repercute en CABA», planteó el titular 

de Seguridad porteño, y subrayó: 

«@kicillofok, necesitamos juntarnos 

URGENTE. Así no se puede seguir». 

La Federación de Gremios Esta-

tales y Particulares de la Provincia 

de Buenos Aires (FEGEPPBA) elevó 

un pedido al Ministerio de Trabajo 

bonaerense, que conduce Walter Co-

rrea, pidiendo la reapertura de pa-

ritarias. 

Con la firma de los dirigentes Julio 

Castro, Miguel Zubieta y Pedro Fer-

nández, el sector señala que �tal como 

se acordó en la última paritaria ce-

lebrada con fecha 17 de diciembre 

de 2024, el Gobierno provincial se 

comprometió a llevar a cabo la pa-

ritaria general a fin de discutir un 

nuevo acuerdo salarial para el sector 

que representamos�. 

En tal sentido, expresaron que 

�teniendo en cuenta que estamos 

próximos a la fecha límite para li-

quidar los sueldos del mes de enero 

a percibir en febrero, es que se torna 

imperioso darle celeridad al llamado 

correspondiente a fin de contar con 

el tiempo necesario que este tipo de 

negociaciones requiere�. 

Cabe recordar que en diciembre 

pasado los estatales y docentes de 

la provincia no tuvieron aumento, 

por lo que el último reajuste de sa-

larios que se otorgó fue en el mes 

de noviembre. 

Ese mes, el Gobierno provincial 

pagó la segunda cuota de la mejora 

bimestral del 8 por ciento cuya pri-

mera parte se liquidó en octubre. 

Transitando las primeras semanas 

del 2025, la Federación de Gremios 

Estatales y Particulares de la pro-

vincia de Buenos Aires (FEGEPPBA) 

solicitó que el Gobierno bonaerense 

los convoque para reactivar la ne-

gociación salarial, tal como acordaron 

en el mes de diciembre. 

A través de una carta, la entidad 

que conducen Julio Castro, Miguel 

Zubieta y Pedro Fernández le recordó 

al ministro de Trabajo de la provincia, 

a cargo de Walter Correa, que se en-

cuentran próximos a la fecha límite 

para liquidar los sueldos del mes de 

enero a percibir en febrero. 

En la última negociación, la pro-

vincia y los gremios sellaron una 

oferta bimestral que consistió en una 

suba salarial del 8% a liquidar en dos 

tramos: 4% para octubre y 4% para 

noviembre, tomando como base de 

cálculo junio. 

Desde el Ejecutivo analizan la 

situación, teniendo en cuenta que 

aún no cuenta con Presupuesto ni 

Ley Impositiva 2025, proyectos blo-

queados en la Legislatura por falta 

de acuerdos entre el oficialismo y 

la oposición. 

 

Jorge Macri apuntó contra Kicillof 
por la inseguridad bonaerense 
que repercute en la Ciudad 

Gremios estatales pidieron a Kicillof  
que cumpla el acuerdo y reabra paritarias 

Gremios le piden al gobernador que reabra las paritarias.

La vicegobernadora de la provincia 

de Buenos Aires, Verónica Magario, 

criticó con dureza las políticas del go-

bierno de Javier Milei, tras conocerse 

un informe en el que se revela que Ar-

gentina pasó a tener el precio del com-

bustible más caro de la región. El estudio 

de Montamat y Asociados indica que 

en diciembre de 2024 el litro de gasoil 

con impuestos alcanzó los USD1,19, su-

perando a Uruguay (USD1,15) y Brasil 

(USD1,01), mientras que sin impuestos 

también lideró el ranking regional con 

USD0,85. En tal sentido, la titular del 

Senado bonaerense advirtió que este 

incremento afecta gravemente a la eco-

nomía y, en especial, a los sectores 

productivos. �El gasoil tiene un peso 

clave en los costos del agro. Tener el 

combustible más caro de la región gol-

pea a los productores, pero también a 

los consumidores y al desarrollo eco-

nómico en general�, sostuvo. En tal 

sentido, apuntó contra la gestión liber-

taria, acusando al Ejecutivo de sostener 

políticas que no atienden a las nece-

sidades de los argentinos. �Cuidar la 

producción y evitar que insumos im-

prescindibles como el gasoil se vuelvan 

inaccesibles es fundamental para man-

tener el círculo virtuoso de la economía. 

Pero las decisiones de Milei lo ignoran 

deliberadamente�, remarcó. Sin em-

bargo, el alza en los combustibles no 

solo afecta al agro, sino también a la 

logística y el trasporte, por lo que la vi-

cegobernadora remarcó que estos pre-

cios �encarecen los bienes de consumo, 

debilitando la capacidad adquisitiva 

de la población�. En tono crítico, sostuvo 

que �garantizar precios razonables es 

esencial para proteger a los sectores 

productivos y sostener el consumo. No 

podemos permitir que las malas políticas 

sigan perjudicando a quienes trabajan 

y producen en Argentina�.

Magario apuntó a Milei por el precio  
de los combustibles: �Golpea a los productores� 
La vicegobernadora bonaerense aseguró que “tienen un peso clave en los costos del agro”, remarcando que “también a los 
consumidores y al desarrollo económico en general”. Fue tras conocerse un estudio que muestra que en diciembre de 2024 
el litro de gasoil costó más caro que en Uruguay y Brasil, liderando el ránking regional.
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Se trata de Marcos Revello, un alero 
de 1.94 m y 25 años, quien llega pro-
veniente de club Urquiza de Santa Elena 
(CUSE). El jugador fue una de las figuras 
de su equipo en el Prefederal entre-
rriano, en el cual terminaron terceros 
y aseguraron la clasificación a la Liga 
Federal. Revello inició su carrera en 
club CEPA de Pontevedra (de donde 
es oriundo); hizo inferiores en Padua 
y Estudiantil Porteño. Jugó para Luciano 
de Urdinarraín. Tuvo su paso por el 
club Ceci de Santa Fe y también jugó 
en Los Indios de Moreno, Spotivo Pilar, 
Ferro de San Salvador, Sarmiento de 
Formosa y en Pelotaris de Uruguay. 

Era la ficha que le restaba al DT 
Lucas Mazzoni para completar el quin-
teto de mayores, junto a Nicolás Maffei, 
Noé Grunale, Julián Aleric y Franco 
Heck. Además, el Rojo confirmó el va-
lioso regreso de Ignacio Alimena como 
uno de los U 21, junto a Leonel Sigh y 
Lorenzo Giaccio.  Belgrano se pondrá 
en movimiento con los jugadores �lo-
cales� el 20 de enero, en tanto que la 
pretemporada oficial con plantel com-
pleto iniciará el lunes 3 de febrero.  

De la redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 
Tras el día de descanso, el Rally 

Dakar 2025 reanudó su carrera y cum-
plió con la sexta etapa que se cubrió 
por caminos de Hail y Al Duwadimi, 
con dos sectores que completaron 605 
kilómetros cronometrados de los 829 
que demandó el recorrido sabatino y 
en donde en Motos el estadounidense 
Ricky Brabec (Honda) consiguió ser el 
mejor por 23 segundos sobre su com-
pañero, el francés Adrien Van Beveren. 

Luciano Benavides (KTM) completó 
la jornada arribando a 3m36s, prece-
diendo a Skyler Howes (Honda) y a 
quien es el líder de la competencia Da-
niel Sanders (KTM) quien sostiene la 
vanguardia con once minutos de ventaja 
sobre el español Tosha Schiareina (Hon-
da) y más de veinte ante Van Beveren 
y Brabec; el salteño se mantiene en 
Top10 a media hora de su compañero. 

Durante el día de ayer se registraron 
dos abandonos. El primero fue el bos-
twano y campeón mundial Ross Branch 
(Hero) cuando se cayó en el Km. 48 del 
especial y si bien se levantó al ser asistido 
por el servicio médico, fue trasladado 
en helicóptero para un control mayor, 
debió retirarse cuando era cuarto. 

Benavides, en tanto, aclaró sus di-
ficultades con el embrague además de 
una pérdida del ATS (apoyo temporal 
suave) el mousse que cuentan los neu-
máticos para poder transitar en caso 
de una pinchadura, y que no le permi-
tieron exigir la mecánica de su moto, 
transitando junto a Van Beveren los 
últimos kilómetros. 

Otra de las deserciones la protagonizó 
el sudafricano Bradley Cox (KTM), que 
tuvo un accidente apenas recorrió ¡100 
metros! del tramo cronometrado y pudo 
llegar hasta el punto en donde se cayó 
Branch para ser asistido y allí decidió 
no continuar y con ello perder una clara 
chance para pelear en Moto Rally GP. 

En esta división, el neuquino Santiago 
Rostan (KTM) completó la etapa ter-
minándola a menos de una hora del 
austríaco Tobías Ebster (KTM) que le 
descontó cuatro minutos al español 
Edgar Canet (KTM) ante una caída que 
sufrió este en el Km. 45 y que le provocó 
-aparentemente- una lesión en una de 
sus manos; ahora el novel de 19 años 
lidera en Rally GP con 11 minutos de 
ventaja en la general. 

Cavigliasso se escapa 
El local Yasir Seaidan con el francés 

Michael Metge logró prevalecer en la 
etapa que marcó el reinicio del Dakar 
en Challengers, y tras haberse retrasado 
en la primera etapa y luego ser reen-
ganchado logró demostrar el potencial 
de su Taurus Max T3 que alista BBR 
Motorsports y ser el más veloz en los 
605 kilómetros de tramos cronome-
trados entre Hail y Al Duwadimi. 

De esta manera, consiguió aven-
tajar en el día por más de cinco mi-
nutos al americano Corbin Leaverton 
y por casi diez minutos al español 
Pau Navarro quien cuenta con la na-
vegación del joven sanjuanino Lisan-
dro Sisterna de 19 años. 

Con respecto a Nicolás Cavigliasso 
y Valentina Pertegarini, otro de los in-
tegrantes de BBR Motorsports, arribaron 
al control final a 15 minutos del saudí 
Seaidan, y precediendo a su principal 
rival en el clasificador general, el por-
tugués Gonçalo Guerrero, y con ello 
ampliar la ventaja en la tabla de posi-
ciones a 35 minutos de diferencia. 

Una interesante disputa tuvo la di-
visión Autos en donde el belga Gui-
llaume De Mevius y su copiloto Matheiu 
Baumel logró imponerse con el Mini 
X-Raid sobre sus compañeros de equipo 
los portugueses Joao Ferreiray Filipe 

Palmeiro, quienes terminaron a 1m34s, 
y precedieron al Dacia Sandrider del 
qatarí Nasser Al-Attiyah y Edouard 
Boulanger, que lideró durante algunos 
tramos de la jornada pero arribó al con-
trol final a 2m01s. 

Hank Lategan, el sudafricano que 
está al frente del clasificador general 
con su compatriota Brett Cummings a 
bordo de la Toyota Hilux cerró la jornada 
a 6m36s y por delante de su principal 
rival en la carrera, el saudí Yazeed Al-
Rajhi y el lituano Rokas Baciuska, todos 
también con la marca japonesa. Detrás 
se ubicó Matthias Ekstrom con el Ford 
Raptor, quien está tercero en el tablero 
de la competencia. 

Por su parte, el argentino Juan Cruz 
Yacopini arribó a Al Duwadimi a 16m07s 
del belga De Mevius, y con ello se man-
tiene en el top10 de la clasificación ge-
neral, a 1h14m de Lategan, completando 
otra etapa con el Toyota Hilux de Puma 
Energy Rally Team, navegado por Daniel 
Olvieras. En tanto, quien tuvo un fuerte 
accidente con su auto fue el francés 
Guerlain Chicherit, cuando a alta ve-
locidad golpeó un gran bache que de-
bería haber estado marcado en el Ro-
adbook en el Km. 16 y el Mini fue ca-
tapultado y despedido por los aires, 
dañándolo considerablemente. Si bien 
salieron por sus propios medios del 

habitáculo con su navegante Alex Wi-
nocq, el piloto sentía un dolor en las 
cervicales, por lo que ha pedido su eva-
cuación en helicóptero a Hail. 

SSV 
Tras reparar su UTV en el Día de 

Descanso de Hail, Jeremías González 
Ferioli pudo reengancharse en el Dakar 
y terminó en top5. 

El ganador del día fue el chileno 
Francisco López Contardo, junto a su 
navegante Juan Pablo Latrach pudo 
encabezar el clasificador provisional 
sobre Xavier De Soultrait y Brock Heger, 
quien es el líder de la carrera por más 
de una hora sobre quienes lo prece-
dieron ayer. 

Tras reparar su unidad, Jeremías 
González Ferioli y Gonzalo Rinaldi lo-
graron volver a la carrera y consiguieron 
ubicarse cuartos en el día a 15 minutos 
de López Contardo, y demostrando el 
buen andar de su máquina. 

En tanto, sobre los últimos kilómetros 
de la etapa se registró el retraso de Ma-
nuel Andújar y Bernardo Graue, por el 
consumo de combustible de su máquina 
y debiendo por ello aminorar la marcha, 
y aguardando por un suministro de al-
gún otro competidor para llegar al vivac 
de Al Duwadimi en la noche y tener 
tiempo para el descanso. 

BÁSQUET 

Belgrano confirmó 

su quinta  

ficha mayor 

Con la llegada de Franco Colapinto a 

la Fórmula 1, se empezó a considerar la 

posibilidad de un regreso de la categoría 

al país. Desde el lado del gobierno hubo 

muchas declaraciones, pero no tantas 

desde la organización. El viernes por la 

noche, Ben Sulayem, presidente de la FIA, 

brindó una pequeña conferencia de prensa 

y fue consultado por el tema.  �Es posible 

que la Fórmula 1 vuelva a Argentina. [...] 

Es increíble como cambia el mundo. Ar-

gentina no es algo nuevo, estaba Fangio 

y el GP de Argentina, pero para armar un 

campeonato adecuado no solo necesitas 

los fabricantes, sino también los continentes 

y ahora estamos llegando a África, pero 

el número de carreras tiene que quedar 

igual�, aseguró el mandamás de la FIA. 
Aclaró que su concreción no es fácil y 

depende de múltiples factores: �Pero hay 

algunos temas, como los calendarios con 

ventanas que son muy ajustadas, lo co-

mercial y lo económico�. Luego, añadió 

que Latinoamérica recuperó fuerza en el 

ambiente del automovilismo con Colapinto 

y Bortoleto: �Estoy muy contento por Co-

lapinto porque América Latina es cada 

vez más importante�. 

¿ES POSIBLE? 

El presidente  

de La FIA habló 

sobre la vuelta de 

la F1 a la Argentina 

RALLY DAKAR  

Pasó la sexta etapa y Luciano  
Benavides se mantiene Top 10 
El piloto salteño de KTM cerró otra interesante labor en el tramo de Hail y Al Duwadimi que ganó Ricky Brabec. 
Sigue liderando Daniel Sanders y abandonó Ross Branch. Benavides ayer terminó quinto, y está sexto en la 
general. En Challenger, Cavigliasso terminó quinto ayer y aumentó su ventaja en lo más alto.

 Luciano Benavides da pelea en la durísima categoría Motos. DAKAR. 

 



comuníquese con esta sección: deportes@diarioelnorte.com.ar

DEPORTES 

EL NORTE domingo 12 de enero de 2025 SAN NICOLAS

19 

River insiste  
por Montiel 

Sevilla volvió a mostrarse im-
placable en la negociación con Ri-
ver por Gonzalo Montiel. No quiere 
dar el brazo a torcer y lo demues-
tra con decisiones contundentes 
del entrenador Xavier García Pi-
mienta, a pesar de que no lo tiene 
en cuenta. Es que Cachete fue con-
vocado al duelo contra Valencia 
-justo otro interesado en el pase 
del marcado de punta-y, hasta 
que el Millonario no mejore las 
formas de pago, no habrá apuro 
en liberarlo. El futbolista fue al 
banco de suplentes y no ingresó 
en el empate 1-1. 

El club andaluz se presentó en 
el estadio Ramón Sánchez-Piz-
juán, por la fecha 19 de La Liga, 
en la que milita 13°, a siete puntos 
de los puestos de descenso. El pú-
blico sevillano venía del golpe 
que significó la eliminación en la 
Copa del Rey a manos de Almería, 
de la segunda división. 

El lateral derecho fue suplente, 
porque no integra los planes del 
entrenador ni la dirigencia. En lo 
que va de la temporada, luego de 
regresar de su préstamo en Not-
tingham Forest, participó de nueve 
partidos -cuatro como titular, de 
los cuales tres fueron en la copa 
nacional- y convirtió un gol, frente 
a Unió Esportiva Olot. 

Por otra parte a  Adam Bareiro 
le sobran pretendientes en Sud-
américa, sobre todo en su Para-
guay natal, que en las últimas se-
manas hicieron intentos para des-
trabar su salida de River. Sin em-
bargo, para que el delantero deje 
de cruzarse la banda roja en este 
2025 tuvo que aparecer una im-
portante propuesta de otro con-
tinente. Y finalmente cayó. 

Al-Rayyan, de los equipos más 
importantes de Qatar y actual-
mente quinto en el campeonato 
local, arrancó las negociaciones 
con la dirigencia de Jorge Brito 
para incorporar al atacante gua-
raní, que llegó a Núñez a mediados 
de julio pasado como figura desde 
San Lorenzo y tal parece que se 
marchará sin goles ni asistencias 
y con rendimientos deslucidos en 
varios de los 16 encuentros dis-
putados, tanto bajo el ala de Martín 
Demichelis como de Marcelo Ga-
llardo. 

Desde Medio Oriente trabajan 
para que estas charlas avanzadas 
se conviertan en una oferta formal 
para acordar un préstamo con car-
go y opción de compra. Restan 
definir algunos detalles, como los 
plazos de este nuevo vínculo, pero 
el Millonario ya dio el visto bueno 
y el futbolista también decidió 
avanzar. 

Di María clave  
en otro titulo  
del Benfica 

Ángel Di María se consagró campeón 
de la Copa de la Liga de Portugal tras la 
victoria de Benfica por penales ante Spor-
ting de Lisboa en la final disputada en 
Leiria. El empate 1-1 llevó la resolución 
a los 12 pasos, donde el equipo de Fideo 
se impuso por 7-6 en el derby de la capital. 
El delantero de 36 años fue titular, al 
igual que Nicolás Otamendi, y participó 
en la jugada del gol del noruego Andreas 
Schjelderup que abrió el marcador a los 
29 minutos de juego. Además, ejecutó y 
convirtió el primer disparo en una defi-
nición que tuvo 14 remates y un solo fallo 
(la de Trincão). El empate de Sporting de 
Lisboa había sido obra del sueco Viktor 
Gyökeres, de penal a los 43 de la etapa 
inicial. En el complemento no lograron 
desnivelar y el título de la Copa de la Liga 
de Portugal, justo en el derby de la capital, 
tuvo que esperar hasta los tiros desde 
los 12 pasos para coronar al campeón. 
Con esta nueva estrella, Benfica alcanzó 
a Porto con 86 títulos y ambos son ahora 
los más ganadores en el fútbol de su país. 
Además, Di María sigue por detrás de 
Lionel Messi y es el segundo argentino 
con mayor cantidad de coronas: tiene 36 
trofeos, mientras que la Pulga posee 45. 

Racing hizo otra  
oferta por Balboa 

Racing busca un centrodelantero en 
este mercado de pases. Más allá de haber 
iniciado charlas por Josef Martínez, otro 
de los apuntados es Adrián Balboa, ar-
tillero de Unión. En este caso, desde la 
dirigencia de Avellaneda presentaron 
una oferta de 800 mil dólares por el 
charrúa, pero el club santafesino la re-
chazó. Racing primero intentó un prés-
tamo, pero Unión dejó en claro que sólo 
lo dejará ir si es una venta. Luego, la 
Academia ofertó para comprar su ficha 
pero no logró satisfacer las pretensiones 
económicas del Tatengue. El club dueño 
de la ficha del goleador pide 1.100.000 
dólares para dejarlo salir. ¿La buena para 
Racing? Rocky Balboa quiere jugar en 
el equipo de Gustavo Costas, quien lo 
pidió como prioridad al verle condiciones 
similares a Adrián Martínez. Otro ítem 
para destacar es que los de Santa Fe le 
deben al futbolista una cuota de 200 
mil dólares por lo que era una parte de 
su pase, pero el propio jugador la va a 
resignar. Racing, que logró abrochar el 
regreso de Matías Zaracho, sigue bus-
cando incorporaciones para esta tem-
porada. En las últimas horas, la dirigencia 
de la Academia inició negociaciones por 
Ángelo Martino, lateral de Newell�s y 
Marcelo Estigarribia, delantero de Atlético 
Tucumán. También, la dirigencia de 
Diego Milito comenzó las tratativas para 
intentar cerrar las llegadas de Facundo 
Farías (bastante avanzado con Inter Mia-
mi), Carlos Gruezo (San José Earthquakes) 
e Ignacio Rodríguez (Banfield). 

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar 

 
Rodrigo Battaglia es nuevo re-

fuerzo de Boca. En las últimas horas 
se pulieron los detalles que habían 
truncado la negociación y el futbolista 
perdonó una deuda que Atlético Mi-
neiro tenía para con él. De esta ma-
nera, el Xeneize abrochó por tres 
años la llegada de una de las figuras 
de la última Copa Libertadores.  

Esta última semana el Consejo de 
Fútbol avanzó por el subcampeón 
de América con el Galo, ya que era 
una de las prioridades para Fernando 
Gago y su cuerpo técnico. Debido a 
que su contrato finalizaba en junio 
y el futbolista tenía el deseo de re-
gresar a la Argentina, las negocia-
ciones fueron relativamente sencillas. 
Boca ofertó una suma cercana al mi-
llón de dólares. 

Más allá de algunas mínimas com-
plicaciones que surgieron el viernes 
por la noche, desde el Xeneize siem-
pre se mantuvieron muy optimistas 
en que la operación se concretase y 
la intención del jugador fue clave. 

De hecho, dejó atrás una importante 
suma de dinero que le debía la diri-
gencia del Mineiro con tal de que 
todo se destrabe y pueda sumarse 
a la pretemporada lo antes posible.  

El surgido de las inferiores de Hu-
racán arribó al Galo a mediados del 
2023 a cambio de 800.000 dólares 
y desde entonces se transformó en 
una pieza esencial para Gabriel Milito, 
otrora DT de los brasileños, recon-
vertido como primer marcador cen-
tral. De hecho, fue clave en el camino 
rumbo a la final de la Copa Liberta-
dores. En ese sentido Gago lo tiene 
en mente para utilizarlo en la línea 
defensiva como acompañante de 
Marcos Rojo (el 6 titular), por más 
que también pueda ser una alterna-
tiva para la mitad de la cancha, sector 
donde se desempeñó la mayor parte 
de su carrera. 

Por otra parte Benjamímn Roll-
heiser apareció en el radar de Boca 
y de inmediato el morbo se apoderó 
del mercado de pases. El delantero 
que actualmente juega en Benfica y 
también pasó por Estudiantes inició 
su carrera en River, donde además 

se consagró campeón en tres opor-
tunidades. 

El futbolista de 24 años no atra-
viesa un buen momento en su equi-
po, sin tantos minutos como le gus-
taría: en lo que va de la temporada, 
disputó 15 encuentros (cuatro como 
titular) y marcó un gol. En la final 
de la Copa de la Liga de Portugal, 
disputada ayer ante Sporting Lisboa, 
ni siquiera fue al banco. 

Si bien la intención del delantero 
sería pelearla en su club, el Xeneize 
se contactó con su círculo íntimo 
para conocer detalles de su situación. 
El otro punto importante a tener en 
cuenta en la negociación es lo que 
pueda llegar a pedir Benfica, que 
además será rival de Boca en el Grupo 
C del Mundial de Clubes. 

No es la primera vez que el con-
junto de la Ribera busca a Rollehiser. 
El propio Juan Román Riquelme se 
comunicó con el jugador cuando éste 
vestía la camiseta de Estudiantes y 
su negativa tuvo que ver con la co-
modidad que tenía en el Pincha, ade-
más del sueño de emigrar al Viejo 
Continente. 

SE VA DEL ATLÉTICO MINEIRO 

Battaglia resignará  
una deuda y será 
refuerzo de Boca   
Se pulieron los detalles que faltaban, el futbolista hizo fuerza para salir del Galo y 

hasta le perdonó al conjunto brasileño una suma de dinero que le debían. En las 

próximas horas se realizará la revisión médica con el Xeneize.

Rodrigo Battaglia vestirá la camiseta azul y oro. WEB 
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La semana próxima el deporte de 

San Nicolás vivirá un nuevo capítulo 

grande de su historia con la llegada 

de Boca Juniors, que por primera vez 

pisará el césped del Estadio San Ni-

colás para disputar un amistoso ante 

el brasileño Juventude, en la que 

será la primera prueba futbolística 

del año para los dirigidos por Fer-

nando Gago.  

Pero no será la primera vez que 

el Xeneize dispute un partido en 

nuestra ciudad.  

Lo hizo por última vez hace más 

de 54 años, en un contexto futbo-

lístico bien distinto y con una re-

percusión que lejos está de la que 

puede generar por estos días un 

evento como el que se llevará a 

cabo la semana próxima. 

El primer registro de una visita 

de Boca a San Nicolás data de 1943. 

Más precisamente el martes 17 de 

agosto, en el cual el Xeneize disputó 

un amistoso en el marco de un ho-

menaje por la muerte del General 

José de San Martín. Fue en cancha 

de Paraná y el rival fue un combinado 

de futbolistas locales.  

Pese a que no vino con todas sus 

figuras, ese día en Boca jugaron fut-

bolistas de la talla de Mario Boyé, 

Jaime Sarlanga y Nano Gandulla, por 

citar algunos. El entrenador era Al-

fredo Garasini, y puso en cancha ese 

día a Claudio Vacca; José Manuel Ma-

rante, Víctor Valussi, Carlos Sosa, Er-

nesto Lazzatti, Manuel Penas, Mario 

Boyé, Pío Corcuera, Jaime Sarlanga, 

Bernardo Gandulla y Mariano Sán-

chez. Luego ingresaron Juan Estrada, 

Luis Laidlaw, Ramón Flores, Gaetán 

Faccone, Julio Záccaro, Juan Emilio 

Elena y Julio Rosell.  

El partido terminó 7 a 1 para los 

xeneizes, con dos goles de Sánchez, 

y otros de Sarlanga, Corcuera, Gan-

dulla, Elena y Boyé.  

Cuatro años más tarde, el 2 de 

octubre de 1947, Boca llegó a La Emi-

lia y se llevó una dura derrota por 2 

a 0 ante un Pañero que tenía un 

equipazo, con figuras de la talla del 

�Gato� Jacinto López, Zenón Manrique 

o �Porrón� Aguerri.  

El Xeneize, dirigido por Eduardo 

González Pinto, formó en aquella 

oportunidad con Obdulio Diano; 

José Marante, Juan Rupar, Carlos 

Sosa, Felipe Magnelli; Carlos Ra-

drizzi, Mario Boyé, Pío Corcuera, 

Jaime Sarlanga, Eduardo Ricagni y 

Gregorio Pin. La Emilia alineó a Aldo 

Ramaciotti; Carlos Andrín, Alfredo 

Fió, Osvaldo Clérici, Orfilio Azzara, 

Romani, Alberto Aguerri, Baltasar 

Vaca, Jacinto López, Zenón Manrique 

y Bautista Aguerri.  

  

Última visita 

En cancha de Paraná, Boca volvió 

a presentarse en un amistoso ante 

un combinado nicoleño el sábado 

24 de julio de 1971. El partido entre 

el Xeneize y la Selección local fue 

organizado por el Círculo de Pe-

riodistas Deportivos de San Nicolás, 

a través de una gestión realizada 

por el ministro del Interior, Dr. Ar-

turo Mor Roig, quien medió entre 

los periodistas locales y el presi-

dente de Boca, Alberto J. Armando. 

El histórico mandatario del xeneize 

vino a la ciudad ese día encabe-

zando la delegación.  

Boca llegó con todos los titulares 

excepto Sánchez y Madurga, que es-

taban afectados a la Selección. El de 

ese día fue el último partido de la 

dupla Nano Gandulla (estuvo como 

jugador en el amistoso de 1943) y 

Grillo como interinos. Junto al plantel 

vino el chileno Fernando Riera, que 

dirigió a la selección trasandina en 

el Mundial de 1962 y se hizo cargo 

de Boca luego del amistoso. Las cosas 

no irían bien para él, que terminaría 

abandonando el cargo en 1972 sin 

ningún objetivo cumplido.    

Las crónicas de aquella época re-

saltan que por primera vez en cancha 

de Paraná entró tanta gente, desta-

cando el trabajo de la dirigencia en-

cabezada por el presidente del club, 

el Mayor Antonio F. Molinari, para 

presentar un campo de juego en ex-

celentes condiciones. Fueron muchos 

medios de Capital Federal los que 

llegaron para cubrir el partido, in-

cluyendo la transmisión en vivo de 

Radio Argentina, con los relatos del 

inolvidable Bernardino Veiga.  

La recaudación fue de 1700 pesos 

moneda nacional, marcando en aquel 

entonces un récord de recaudación 

para un partido disputado en nuestra 

ciudad. Se jugaron un par de preli-

minares de Sexta y Quinta División 

entre Argentino Oeste y Defensores, 

y luego fue el turno del plato fuerte.  

El puntapié inicial en Rivadavia 

y Necochea lo dio el mismísimo Al-

berto J. Armando. El árbitro del en-

cuentro fue José Filacchione (de AFA), 

y tuvo como asistentes a dos árbitros 

nicoleños: Modesto Arnedillo y Ho-

norio Acosta. Boca formó con Antonio 

Roma, Armando Ovide, Roberto Ro-

gel, José Zabala, Silvio Marzolini, Os-

car Peracca, Orlando Medina, Raúl 

Savoy, Jorge Coch, Hugo Curioni y 

Aníbal Tarabini. Después ingresaron 

Oscar Candia, Luis María Atela, Oscar 

Pianetti, Ramón Ponce, Nicolás No-

vello e Ignacio Peña.  

Al combinado nicoleño lo dirigía 

Elpidio Macaluci, y esa tarde jugaron 

José Tilli; Juan Videla, Flores, Gianini, 

Godoy, Omar Páez, Mario Medina, 

Macaluci, Alderete, Elbio Oviedo y 

Marilao. Luego ingresaron Torrealba, 

Sissia, Colella, Verdún, Zurita, Nico-

letti, Figueredo, Torres y Caiola.  

Fue un partido parejo con una 

destacada tarea de los nicoleños, 

particularmente en el aspecto de-

fensivo. El primer tiempo terminó 

0 a 0. En el segundo, con muchos 

cambios de ambas partes, Boca se 

adelantó con los goles de Novello 

a los 7 minutos y de Pianetti a los 

14. Para San Nicolás descontó Me-

dina a los 36.  

El Xeneize se quedó con la victoria 

por 2 a 1 y levantó el trofeo �Gran 

Acuerdo Nacional�, instituido por el 

presidente de la Nación, el Teniente 

Gral. Alejandro Agustín Lanusse.  

Luego del partido, la comitiva de 

Boca encabezada por Alberto J. Ar-

mando realizó una recorrida que in-

cluyó a Diario El Norte, LT24 Radio 

San Nicolás y el club Boca de Baby 

Fútbol. Finalmente, participaron de 

una charla y agasajo en el Club Social 

con distintas autoridades, incluido 

el intendente nicoleño, Miguel Bent. 

El Círculo de Periodistas Deportivos 

entregó una plaqueta en reconoci-

miento a Armando y a Santiago Senén 

González, enviado de la secretaría 

de Prensa de la Nación.  

Boca en San Nicolás. Una historia 

que sumará un capítulo especial el 

próximo miércoles, en un Estadio 

San Nicolás que fue el sueño de la 

dirigencia local durante décadas, y 

que ahora es una realidad.  

FÚTBOL 

Boca en San Nicolás: el recuerdo de  
los amistosos en Paraná y La Emilia 
El próximo miércoles el Xeneize iniciará su año deportivo en nuestra ciudad ante Juventude de Brasil. Será la primera vez para Boca en el Estadio 

desde que se inauguró en 2019, pero no será su primer amistoso en nuestras tierras. El club de La Ribera, con todas sus figuras, jugó dos veces en 

Rivadavia y Necochea contra combinados nicoleños: en 1943 y en 1971. También se presentó en La Emilia en 1947, y perdió ante el Pañero.  

Boca se presentó en San Nicolás por última vez en 1971, en cancha de Paraná.  ARCHIVO EL NORTE.  
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Noppert a un paso 
de San Lorenzo 

San Lorenzo se encuentra muy cerca 
de cerrar a su segundo refuerzo y el 
mismo sería uno de los bombazos más 
sorpresivos en el libro de pases al estar 
a meros detalles de concretar el arribo 
de Andries Noppert. Quien fue el guar-
dián de los tres postes de la Selección 
de Países Bajos en el Mundial de Qatar 
2022, le tiró un guiño al Ciclón en las 
últimas horas. Durante las primeras 
horas de ayer sábado, el neerlandés 
comenzó a seguir en Instagram a Mar-
celo Moretti, presidente de San Lorenzo 
y quien estaría llevando adelante las 
negociaciones para colocarlo en el fútbol 
argentino. Una muestra que expone 
sus ganas de tener una experiencia de-
portiva en nuestro país. 

La curiosa propuesta surgió hace 
algunos días y avanzó con decisión. En 
San Lorenzo están en la búsqueda de 
un arquero, una de las prioridades para 
Miguel Ángel Russo en este mercado 
de pases. Esto se debe a que Chila Gómez 
finalizó su préstamo y regresó a Racing, 
mientras que Facundo Altamirano, 
quien perdió la titularidad y fue blanco 
de críticas por parte de los hinchas, 
sigue en el plantel pero probablemente 
busque un nuevo destino. ¿Qué obstá-
culos separan a Noppert de convertirse 
en el segundo europeo de San Lorenzo? 
En primer lugar, debe rescindir su vín-
culo con el club holandés, el cual rige 
hasta 2027. Y, más importante aún, falta 
el aval de Russo. El entrenador aún no 
tomó una decisión definitiva y tiene 
ciertas dudas sobre la adaptación del 
arquero de 30 años, quien fue titular 
en el Mundial de Qatar 2022 y enfrentó 
a Argentina en el recordado cruce de 
cuartos de final. Uno de los puntos que 
genera inquietud en el cuerpo técnico 
es la barrera del idioma, ya que Noppert 
no domina el español, lo que podría 
complicar su integración al equipo y 
su comunicación en el día a día. Además, 
existen diferencias culturales que po-
drían influir en su rendimiento inicial. 

El neerlandés parece dejar en claro 
su interés en defender el arco azulgrana, 
pero la decisión final está en manos 
del técnico. Mientras tanto, los dirigentes 
mantienen abiertas las conversaciones 
y evalúan otras alternativas en caso de 
que la operación con el guardameta no 
llegue a buen puerto., 

LANÚS 

Leandro Díaz 
golpeó a dos rivales 

Leandro Díaz se caracterizó desde 
siempre por su comportamiento vol-
cánico y su fiereza dentro del campo 
de juego. Bien puesto tiene el apodo 
de �Loco�. Siempre dispuesto al roce, 
ayer sábado volvió a ser protagonista 
en el mundo Lanús por un ataque de 
furia que tuvo en pleno amistoso y que 
terminó con dos rivales de Tigre gol-
peados. 

Según los partidarios presentes en 
el predio de AFA en Ezeiza, el experi-
mentado delantero se sacó chispas con 
un juvenil y, cuando cayó al piso, le 
tiró una patada en una de las últimas 
jugadas de un encuentro que venía 
desarrollándose con tranquilidad. Esto 
provocó la acalorada reacción de su 
compañero Alan Barrionuevo, quien 
saltó a defenderlo y se le fue al humo. 

Sin mediar palabra alguna, Díaz le 
metió una trompada en la cara al de-
fensor del Matador, le hundió algunos 
dientes y parte de la encía. Este violento 
episodio dejó a la pelota en un segundo 
plano y el segundo encuentro, que nada 
tuvo de amistoso, finalizó un par de 
minutos antes de lo previsto con un 
pálido empate sin goles. 

El agredido, con la boca llena de 
sangre, debió trasladarse inmediata-
mente a una clínica cercana para que 
fuera revisado y asistido por los médicos. 
Lo que debió ser una mañana tranquila 
finalmente se convirtió en un verdadero 
escándalo. Si bien el técnico Mauricio 
Pellegrino pidió que se quedara en el 
club, esta lamentable actitud podría 
provocar su salida en este mercado de 
pases. En Lanús ya no tiene crédito y 
creen que es el momento de que cambie 
de aire. Incluso, el propio atacante ya 
había deslizado luego del triunfo en el 
clásico ante Banfield -con gol suyo- 
que se iba con palazos a la dirigencia, 
aunque terminó dando marcha atrás 
a los pocos días. 

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar 

 
Regatas recibirá hoy desde las 

17.00 a Gimnasia de Chivilcoy en 
una de las semifinales de la Región 
Pampeana Norte del Torneo Regional 
Federal Amateur. Dirigirá Facundo 
Fogliati, asistido por Raúl Méndez y 
Erwin Rolón, los tres de Alcorta y 
como cuarto árbitro: Nelson Ojeda, 
de San Lorenzo. 

El conjunto de la ribera tras ser 
segundo en la zona 8 detrás de La 
Emilia dejó en el camino a Asociación 
Cristiana de Zárate, Mitre de San Pe-
dro y Coronel Brandsen de La Plata. 
A los dos primeros les ganó los dos 
partidos, pero el último le costó más. 
Perdió 1 a 0 en Brandsen y como 
local se impuso por 2 a 1 y prevaleció 
en definición por penales. Pero ese 
duelo además le dejó secuelas, por-
que fueron expulsados Lorenzo Cue-
llo y Juan Anastasio, además de su 
DT y ayudante de campo Sergio Bar-
bieri y Miguel Rinaldi. Por lo tanto 
hoy actuará como entrenador Mauro 
Rodríguez y habrá tres cambios in-
gresando Blas Marchilli, Walter Se-
rrano y Tobías Castillo por los dos 
suspendidos y Lautaro  Principiano, 
lesionado. 

Por lo tanto el Náutico se alineará 
así: Jeremías Atencio; Blas Marchilli, 
Jehiel Argañaraz, Alejandro Nardi, 
Agustín Mazzeo; Walter Serrano, Se-
bastián González, Tobías Castillo, 
Matías Jaime; Juan Cruz Varas y Flavio 
Ciampichetti. 

Por su parte el Lobo, que es diri-
gido por el ex arquero Alberto Sal-
vaggio, tras adueñarse de la zona 12 
escoltado por Bragado Club, dejó en 
el camino a Colón   de Chivilcoy, 
Atlético Roque Pérez y Náutico Ha-
coaj de Tigre. A este último lo goleó 

las dos veces, 4 a 0 como visitante 
y 3 a 0 en casa. 

Las otras semifinales a jugarse 
hoy son las siguientes:  

Región Pampeana Norte 19.00 
Defensores de Salto vs. Rivadavia 
de Lincoln.  

 
 
Región Patagonia: 
17.00 La Amistad de Chipolletti 

vs. Estudiantes de Bariloche  
 
Pampeana Sur: 
20.30 Costa Brava de Gral. Pico 

vs. Sportivo de Bahía Blanca 
20.30 Racing de Olavarría vs. Fe-

rrocarril Sud de Olavarría  
 
Norte: 
17.00 Altos Hornos Zapla de Jujuy 

vs. Sp. Pocitos de Tartagal  
 
Centro: 
17.30 Central Argentino de San-

tiago del Estero vs. San Lorenzo de 

Alem 
17.30 Gral. Paz Jrs. de Córdoba vs. 

Acción Juvenil de Río Cuarto  
Cuyo: 
17.00 Desamparados de San Juan 

/ Atenas de San Juan vs. Unión de 
San Juan  

21.15 Huracán de San Rafael / FA-
DEP de Mendoza vs. Pacífico de Gral. 
Alvear  

Atenas y FADEP protestaron sus 
partidos ante Desamparados y Hu-
racán. Se espera resolución del Tri-
bunal de Disciplina. 

 
Litoral Norte: 
17.00 1 de Mayo de Formosa vs. 

Villa Alvear de Resistencia 
17.30 Resistencia Central vs. Mitre 

de Posadas  
 
Litoral Sur: 
20.00 Ben Hur de Rafaela vs. Atl. 

Carcarañá  
20.00 Recreativo de San Jorge vs. 

Juventud Unida de Gualeguaychú 

TORNEO REGIONAL AMATEUR 

Regatas afronta  
una parada difícil 
Hoy desde las 17.00 el equipo de la ribera se medirá ante Gimnasia de Chivilcoy en el 

partido de ida por las semifinales de la Región Pampeana Norte. 

El Náutico tendrá un rival de riesgo esta tarde. EL NORTE
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La Justicia de Santa Fe autorizó 

que Eugenia L. la mujer denunciada 

22 veces por su ex pareja, el trau-

matólogo Sebastián Grin, sea liberada 

tras atropellar a un policía durante 

una persecución. A su vez, deberá 

respetar una serie de condiciones 

contra la víctima. 

En los Tribunales santafesinos, 

la mujer fue imputada por los delitos 

de desobediencia al mandato judicial, 

lesiones leves calificadas por el vín-

culo, daños y amenazas. 

Además, se dictaminó que Leyes 

transite el proceso en libertad, aun-

que deberá cumplir con una serie 

de medidas. La mujer no podrá acer-

carse a Grin ni a sus familiares, de-

berá realizar un tratamiento psico-

lógico y tiene prohibido el uso de 

sus redes sociales. La audiencia fue 

llevada a cabo por el fiscal del Mi-

nisterio Público de la Acusación 

(MPA), Roberto Apullán y la jueza 

Susana Luna. La detención de la mu-

jer sucedió esta última semana luego 

de que el traumatólogo haya llamado 

a la Policía por la presencia, una vez 

más, de L. en su domicilio para hos-

tigarlo. Cuando los agentes arribaron, 

ella escapó y comenzó una perse-

cución, la cual finalizó cuando atro-

pelló a un agente motorizado. 

Ante el hecho, quedó detenida, 

pero se supo que dicha medida fue 

por desacato a la autoridad y no por 

los maltratos hacia Grin. 

Sin embargo, la viralización de 

su reclamo, generó que la Justicia 

actúe y decida imputar a Reyes por 

delitos de amenazas, lesiones, daños 

y desobediencia. 

Grin, tras el conocimiento de la 

medida judicial, sostuvo que sigue 

con �miedo� porque cree que Leyes 

�no va a respetar las condiciones�. 

�Soy sincero, no sé qué va a pasar 

con mi vida. Le tengo miedo a ella y 

a la parte política�, expresó con an-

gustia. 

Violencia de género contra un traumatólogo en Santa Fe: imputaron a su pareja

Un turista argentino murió y su 

pareja resultó gravemente herida tras 

protagonizar un choque frontal en una 

ruta del sur de Brasil, según trascen-

dió. 

El siniestro ocurrió ayer sábado, a 

las 6.45, sobre el kilómetro 455 de la 

BR 290, ubicada en el Estado de Rio 

Grande do Sul, una de las vías más 

elegidas por los argentinos para llegar 

a las playas del sur brasileño. 

La víctima fue identificada por la 

Policia Rodoviaria Federal (PRF) como 

Gonzalo Alfredo Díaz, de 42 años, 

mientras que su pareja, Débora Cabrera 

Carro (34), fue rescatada y trasladada 

al hospital de Sao Gabriel, donde quedó 

internada con graves heridas. 

Choque fatal en Brasil: un argentino murió y su  
pareja sufrió graves heridas tras un choque frontal 
Se trató de una colisión frontal protagonizada en la BR290. La víctima tenía 42 años y estaba ligado el mundo del boxeo en el club Racing. 

En qué auto viajaba  

la pareja argentina 

Los argentinos viajaban en una Ford 

Ecosport que colisionó de frente contra 

un Chevrolet Corsa radicado en la lo-

calidad de Cachoeira do Sul. 

Según señalaron voceros de la Policia 

Rodoviaria Federal (PRF), el choque 

ocurrió en una recta y en un horario 

que había buena visibilidad.  

Sin embargo, aún no se pudo esta-

blecer cuál de los dos vehículos invadió 

el carril contrario. 

 

Quién era el conductor  

argentino fallecido 

Díaz era licenciado en Actividad 

Física y Deporte y se desempeñaba 

como docente en la Universidad Na-

cional de Avellaneda (UNA), donde 

también integraba el Laboratorio de 

Fisiología. 

En su juventud había incursionado 

en el boxeo, disciplina deportiva a 

la que seguía vinculado como pre-

parador físico de Maximiliano Mai-

dana y otros púgiles de Racing. 



LUNES 

 

Mínima: 22° Máxima: 36°

administracion@diarioelnorte.com.ar

MARTES 
 

Mínima: 21° Máxima: 37°

el clima

Mínima: 20° 

Máxima: 34°

HOY

Parcialmente 
nublado.

Parcialmente nublado.

Parcialmente nublado.

el sol

Salida: 
6.07

Puesta: 
20.14
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río Paraná

farmacias

Andresito                           1.26 B. 

Iguazú                              11.00 B. 

Posadas                           9.94 C. 

Corrientes                     1.88 C. 

Paraná                               1.68 B. 

Santa Fe                          1.96 B. 

San Lorenzo                      1.95 B. 

Rosario                              1.82 B. 

Villa Constitución               1.52 C. 

San Nicolás                       1.20 C. 

Ramallo                             1.10 C. 

San Pedro                        0.98 C.    

Baradero                            1.00 C. 

Formosa                           1.16 B. 

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela Mendoza nocturna

  quiniela Bs.As nocturna

  1)  . . . .9094 
  2)  . . . .9605 
  3)  . . . .6359 
  4) . . . . .1459 
  5)  . . . .0801 
  6)  . . . .8525 
  7)  . . . .7943 

  8)  . . . .8243 
  9)  . . . . .6131 
10)  . . . .0665 
11) . . . . . .5031 
12) . . . . .9322 
13) . . . . .2829 
14)  . . . .4340 

15)  . . . . .9715 
16)  . . . .5369 
17)  . . . .0269 
18)  . . . . .8391 
19)  . . . .9064 
20) . . . .0463 

   quiniela Santa Fe nocturna

  1)  . . . . .5367 
  2)  . . . .5794 
  3)  . . . .3740 
  4)  . . . .0530 
  5)  . . . . .3011 
  6)  . . . .3493 
  7)  . . . .0255 

  8)  . . . .8654 
  9)  . . . .8492 
10)  . . . .8267 
11)  . . . . . .2216 
12) . . . . .3229 
13)  . . . . .7287 
14)  . . . . .1220 

15)  . . . . .2915 
16) . . . . .4535 
17) . . . . .3620 
18) . . . . .3284 
19)  . . . . .1983 
20) . . . .8499 

  1) . . . . .6548 
  2)  . . . . .0118 
  3)  . . . .3549 
  4) . . . . .6631 
  5)  . . . . .7101 
  6) . . . . .8941 
  7)  . . . . .1230 

  8)  . . . .9370 
  9)  . . . .6504 
10)  . . . . .1948 
11) . . . . . .1696 
12)  . . . .0740 
13)  . . . . .4931 
14) . . . . .2539 

15)  . . . . .0173 
16) . . . . .6723 
17) . . . . .2268 
18)  . . . . .3273 
19) . . . . .0190 
20) . . . .7609 

 

  1)  . . . . .3261 
  2)  . . . .4934 
  3)  . . . .5966 
  4)  . . . . .5512 
  5)  . . . . .7921 
  6)  . . . .8632 
  7)  . . . . .1887 

  8) . . . . .9219 
  9)  . . . .9469 
10)  . . . .9358 
11)  . . . . .6293 
12) . . . . .3350 
13)  . . . . .2451 
14)  . . . . . .1714 

15)  . . . . .5414 
16)  . . . .8238 
17) . . . . .7968 
18)  . . . .3900 
19)  . . . . .1045 
20)  . . . .0691 

  1)  . . . . .7568 
  2)  . . . .5455 
  3)  . . . . .1348 
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clasificados

Cinco incendios forestales ali-
mentados por intensos vientos han 
dejado al menos 13 fallecidos, arra-
sado más de 15.344 hectáreas y 
destruido más de 12.000 estruc-
turas en el área metropolitana de 
Los Ángeles, según reportó NBC 
News. Las autoridades locales ca-
lificaron esta serie de incendios 
como una de las más destructivas 
en la historia de California. 

El incendio más grande, cono-
cido como Palisades, ha consumido 
8.740 hectáreas desde que comenzó 
el pasado martes. Actualmente, se 
encuentra contenido en apenas un 
8%, según el Departamento de Bom-
beros de California (Cal Fire). El 
fuego avanzó durante la madrugada 
de ayer sábado hacia zonas resi-
denciales, provocando nuevas ór-
denes de evacuación obligatoria 
en áreas como Brentwood, Encino 
y el Getty Center, un importante 
centro cultural de la región. Además 
del incendio de Palisades, el Eaton 
Fire, localizado en las proximidades 
de Altadena y Pasadena, ha que-
mado 14.000 acres (5.665 hectá-
reas), con solo un 3% de contención. 
En conjunto, los incendios han cau-
sado la evacuación de al menos 
153.000 residentes en Los Ángeles 
y la imposición de un toque de que-
da en las áreas afectadas desde las 

6 p.m. hasta las 6 a.m. 
El Palisades fire, que comenzó 

el martes por la mañana en Pacific 
Palisades, cerca de Malibú, continúa 
extendiéndose hacia áreas resi-
denciales cercanas, incluida Brent-
wood, Bel-Air y, en otra dirección, 
hacia el Valle de San Fernando, 
afectando zonas como Encino y 
Sherman Oaks. El viernes, el flanco 
este del incendio se acercó a la au-
topista 405, avanzando hacia Man-
deville Canyon y Mulholland Drive, 
lo que llevó a las autoridades a am-
pliar las órdenes de evacuación. Las 
comunidades situadas justo al oeste 
de la autopista, incluyendo el centro 
cultural Getty Center, permanecen 
bajo órdenes de desalojo. 

Bomberos están utilizando aero-
naves para combatir las llamas y 
evitar que el incendio se propague 
a viviendas en las áreas de Brent-
wood y Encino. 

Este incendio ha puesto en alerta 
a las autoridades locales, quienes 
han reforzado las medidas para pro-
teger tanto las comunidades cercanas 
como importantes instituciones de 
la región. 

El condado de Los Ángeles ha ex-
tendido una advertencia por humo 
hasta hoy domingo a las 22:00 horas 
locales debido a los incendios fo-
restales en curso, según un comu-

nicado emitido ayer sábado. 
El humo generado por los incen-

dios ha ocasionado una �calidad de 
aire no saludable� en varias partes 
del condado, lo que representa un 
riesgo para la salud de los residentes. 
Las zonas más afectadas incluyen 
la región costera del noroeste del 
condado, como Pacific Palisades, Al-
tadena, Pasadena y áreas cercanas 
a los focos de incendio. 

California, según el Departamento 
de Silvicultura y Protección contra 
Incendios de California (CalFire), ha 
experimentado un incremento del 
120% en el número de incendios fo-
restales registrados en lo que va del 
año, en comparación con el promedio 
de los últimos cinco años. Esta in-
formación fue publicada por la agen-
cia en un comunicado difundido en 
la red social X. 

CalFire también informó sobre 
un aumento sin precedentes del 
293.000% en la cantidad total de 
acres afectados por el fuego. En los 
primeros diez días de enero, las lla-
mas han arrasado cerca de 40.000 
acres (aproximadamente 16.187 hec-
táreas) en todo el estado. 

Al menos 13 personas han falle-
cido como resultado de los incendios 
forestales que continúan afectando 
el sur de California, informaron las 
autoridades. 

A causa de los incendios el 
sur de California enfrenta 13 
muertos y 13 desaparecidos. 
Los siniestros han dejado al menos 13 muertos, destruido más de 12.000 
estructuras y obligado a la evacuación de 153.000 personas en Los Ángeles.
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SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para limpieza 

o cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE SEÑORA  cuidado de per-

sonas en clínica con experiencia y 

referencias. Tel.: 3364213580

SE OFRECE SEÑORA  para cuidado 

de personas en clínicas o particular. 

Tel. 3400 661515

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 
de personas por la tarde o la ma-
ñana y limpieza. Con referencias. 
Tel.: 3364671553

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza, solo por la 

mañana. Tel. 3364115665
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La relación entre la edad y la 

satisfacción sexual ha sido objeto 

de múltiples estudios, con resul-

tados variados que desafían la cre-

encia común de que el placer se-

xual disminuye con los años. En 

un estudio publicado en Archives 

of Sexual Behavior, se encontró 

que las personas de entre 40 y 49 

años reportaron niveles más altos 

de satisfacción sexual que otros 

grupos etarios. Sin embargo, los 

expertos destacan que la satisfac-

ción sexual es altamente subjetiva 

y depende de varios factores, como 

la salud física, el bienestar emo-

cional y la relación de pareja. 

A pesar de esta tendencia en la 

mediana edad, otros estudios apun-

tan a que la satisfacción sexual puede 

aumentar con la edad. En 2018, un 

análisis publicado en Sexual Medicine 

reveló que las personas mayores de 

65 años alcanzan su mayor nivel de 

satisfacción sexual, lo que sugiere 

que la experiencia y la estabilidad 

emocional asociadas con la madurez 

pueden jugar un papel importante. 

De hecho, otro estudio realizado en 

2010 con más de 300 mujeres es-

tadounidenses entre 40 y 100 años 

encontró que las mujeres mayores 

reportaban más satisfacción sexual 

que las más jóvenes, lo que también 

respalda la idea de que la calidad de 

las relaciones sexuales mejora con 

los años. 

No obstante, no todos los estudios 

son tan optimistas en cuanto a la re-

lación entre edad y satisfacción se-

xual. Un estudio de 2017 con más de 

6,000 adultos suecos de entre 18 y 

80 años indicó que la satisfacción 

sexual tendía a ser más alta en los 

grupos más jóvenes, pero se man-

tenía relativamente constante en 

adultos de mediana edad y mayores. 

Esto sugiere que la edad no es el 

único factor que influye en la calidad 

de la vida sexual. 

En cuanto a la frecuencia sexual, 

un estudio del Instituto Kinsey de 

Sexología reveló que en los adoles-

centes, la actividad sexual es más 

frecuente debido a la novedad de la 

experiencia. Entre los 20 y 29 años, 

las parejas suelen tener relaciones 

de 2 a 3 veces por semana, mientras 

que a los 40 años esta cifra baja a 1 

o 2 veces por semana. A partir de 

los 50 años, la frecuencia disminuye 

considerablemente debido a factores 

como la menopausia, la andropausia 

y otros problemas de salud, aunque 

la satisfacción sexual sigue siendo 

subjetiva. 

No existe una «edad ideal» para 

disfrutar de una vida sexual satis-

factoria. Aunque algunos estudios 

sugieren que la satisfacción mejora 

con la edad, los factores individuales, 

como el estado de salud, la relación 

de pareja y las preferencias perso-

nales, son determinantes clave en 

la calidad de la vida sexual a lo largo 

de toda la vida. 

LIFESTYLE 

¿A qué edad se disfruta más el sexo?
No todos los estudios son tan optimistas en cuanto a la relación entre edad y satisfacción sexual. Un estudio revela que las 

personas de entre 40 y 49 años reportaron niveles más altos de satisfacción sexual que otros grupos etarios. Sin embargo, la 

satisfacción sexual es altamente subjetiva y depende de varios factores.


